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Одной из ключевых задач осенней 
парламентской сессии является ра-
бота над бюджетом следующего года 
(трёхлетнего периода). С 2020 года на-
грузка на региональную казну суще-
ственно возросла в условиях распро-
странения коронавирусной инфекции. 
Тогда органам власти пришлось пе-
рестраивать подход к формированию 
бюджета, перераспределять финан-
сирование для решения первоочеред-
ных задач, дополнительных выплат 
медицинским работникам, поддержки 
бизнеса и граждан. Сегодня перед бюд-
жетом региона стоит непростая задача 
отвечать на актуальные вызовы и вы-
полнять задачи, стоящие перед госу-
дарством, при этом обеспечивать пла-
номерное развитие региона.

«Ни для кого не секрет, 
что на сегодняшний день Россия 
столкнулась с беспрецедентным санк-
ционным давлением, и оно только 
продолжает усиливаться. В услови-
ях существующих рисков возникает 
необходимость формировать общее 
видение дальнейшего социально-эко-
номического развития нашей страны 
– как в краткосрочный период, так 
и в стратегической перспективе, – 
отметил председатель областного 
парламента Сергей Бебенин («Еди-
ная Россия»). – Ковидный год показал, 
что Ленинградская область готова 
к новым вызовам, ведь они заставля-

Проект бюджета на 2023 год 
поступил в парламент Ленобласти
20 октября в Законодательное собрание региона внесен проект 
областного закона «Об областном бюджете Ленинградской обла-
сти на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов».

ют сосредоточенно решать ключевые 
вопросы и быстро принимать пра-
вильные решения, в том числе на уров-
не законодательства, не отвлекаясь 
на второстепенные моменты».

По словам председателя постоян-
ной комиссии по бюджету и налогам 
Николая Пустотина («Единая Рос-
сия»), обсуждения проекта бюджета 
всегда проходят открыто и гласно, 
ленинградцы являются активными 
участниками этого процесса, направ-
ляют свои предложения по решению 
тех или иных вопросов, участвуют 
в публичных слушаниях. «Мы яв-
ляемся приверженцами открыто-
го диалога не только на областном, 
но и на муниципальном уровне, а сте-
пень открытости зависит в том чис-
ле и от заинтересованности граждан 
в обсуждении, – отметил он. – Те вы-
зовы, с которыми мы столкнулись, 
развеяли сомнения в необходимости 
формирования бюджетного резерва. 

В целом мы удовлетворены работой 
финансового блока и постараемся, 
как и в прежние годы, принять бюд-
жет-2023 в кратчайшие сроки».

Добавим, главный финансовый 
документ внесён в соответствии со 
сроками рассмотрения, установлен-
ными областным законом «О бюд-
жетном процессе в Ленинградской 
области». Согласно графику рас-
смотрения бюджета, утвержден-
ному на Совете Собрания, 25 октя-
бря прошли депутатские слушания 
по бюджету. Проведение заседания 
областного парламента, посвящен-
ного первому чтению (по закону 
в течение 23 дней со дня внесения), 
9 ноября. Во втором чтении депута-
ты рассмотрят законопроект 5 де-
кабря (25 дней со дня принятия в 1-м 
чтении), а в третьем – 12 декабря 
(в течение 7 дней со дня принятия 
во 2-м чтении).

ГЛАВНОЕ
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В центре внимания парламента-
риев – вопросы законодательного ре-
гулирования социальной, налоговой, 
финансовой сфер, образования, куль-
туры, поддержки военнослужащих 
и мобилизованных, другие актуаль-
ные проблемы.

Парламентарии поддержали иници-
ативу законодателей Ленинградской об-
ласти и решили направить обращение 
Парламентской Ассоциации Северо-За-
пада России к Председателю Правитель-
ства Российской Федерации Михаилу 
Мишустину по вопросу об установле-
нии мер, направленных на устранение 
случаев мошенничества при предостав-
лении физическим лицам микрозаймов 
без их личного присутствия.

По словам председателя Законода-
тельного собрания Ленинградской об-
ласти Сергея Бебенина («Единая Рос-
сия»), законодатели региона выявили 
несколько системных проблем. «Есть 
большая аналитика по микрозаймам, 
которые оформляются гражданами. 
Сегодняшние условия позволяют ма-
нипулировать, потому что не нужно 
личное присутствие, нужна заявка 
и копия паспорта. Этим пользуются 
мошенники. Мы считаем, что будет 
правильно, если будут внесены измене-
ния в законодательство, и выдача кре-
дитов будет происходить при личном 
присутствии людей», – подчеркнул 
Сергей Бебенин.

Председатель постоянной комис-
сии по бюджету и налогам Николай 
Пустотин («Единая Россия») предста-
вил еще одну инициативу областного 
парламента – обращение к Председа-
телю Правительства Российской Фе-
дерации М.В. Мишустину по вопросу 

Инициативы Ленинградской 
области поддержали парламентарии 
Северо-Запада
В Мурманске состоялось заседание Президиума и Конференция 
Парламентской Ассоциации Северо-Запада России.

включения Ленинградской области 
в число регионов, где проводится экспе-
римент по установлению специального 
налогового режима «Автоматизирован-
ная упрощенная система налогообло-
жения». С учетом активного агломе-
рационного процесса, охватывающего 
Санкт-Петербург и Ленинградскую об-
ласть, эффективное совместное раз-
витие двух регионов требует синхро-
низации налогового законодательства. 
Единообразие применяемых налоговых 
режимов позволит обеспечить единство 
проводимой регионами налоговой по-
литики и будет способствовать эконо-
мической интеграции двух субъектов.

Введение новой системы налогоо-
бложения имеет ряд несомненных плю-
сов для налогоплательщиков Ленинград-
ской области: значительное упрощение 
ведения налогового учета, сокращение 
административных расходов, создание 
наиболее благоприятных экономиче-
ских и финансовых условий функциони-
рования субъектов малого бизнеса.

Парламентская Ассоциация Севе-
ро-Запада России поддержала 47 регион.

Пребывание парламентариев 
на Кольской земле началось с возложе-
ния цветов к мемориалу «Защитникам 
Советского Заполярья в годы Великой 
Отечественной войны». Очередная, 78-
ая годовщина разгрома немецко-фаши-
стских войск в Заполярье, отмечалась 
в Мурманской областикак раз во время 
проведения Конференции.

«Сохранение исторической па-
мяти всегда в центре внимания пар-
ламентариев и Кольского Заполярья, 
и Ленинградской области, – подчеркнул 
Председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области Сергей 
Бебенин. – В нашем субъекте актив-
но ведутся работы по восстановле-
нию исторических мест, поддержанию 
в надлежащем состоянии имеющихся 
памятников. Большую помощь в этом 
оказывают неравнодушные гражда-
не и предприниматели. Значительно 
увеличилось и количество молодежи, 
вовлеченной в волонтерскую деятель-
ность и патриотическое воспитание 
подрастающего поколения».

ГЛАВНОЕ
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Финал смотра-конкурса посети-
ли от Заксобрания Ленобласти спикер 
Сергей Бебенин, вице-спикеры Саяд 
Алиев и Татьяна Тюрина, депутаты 
Татьяна Бездетко, Станислав Ереме-
ев, Марина Левченко, Светлана По-
тапова, Василий Рыжков, Дмитрий 
Рытов, Владимир Бодягин и Даниил 
Федичев, вице-губернатор региона 
Анна Данилюк, а также депутаты Го-
сударственной Думы Сергей Яхнюк 
и Светлана Журова.

«В двух районах – Тихвинском 
и Волосовском – конкурс «Ветеранское 
подворье» провели ровно 20 лет на-
зад, в 2002 году. Это наши передовики. 
А спустя несколько лет этот праздник 
подхватили в областном парламенте, 
и сегодня он является нашим общим 
областным, в его подготовке принима-
ет участие и партия «Единая Россия» 
и правительство Ленинградской обла-
сти. И, я уверен, что мы и дальше будем 
изыскивать все возможности для того, 
чтобы всех желающих из всех районов, 
участников и победителей приглашать 
на финал», – отметил председатель За-
конодательного собрания Ленинград-
ской области и поблагодарил Тоснен-
ский район за гостеприимство.

Сергей Бебенин добавил, что очень 
важно, что эта инициатива родилась 
от ветеранов, и праздник действитель-

В Ленинградской области выбрали 
лучшие ветеранские подворья

Посмотреть выставку достижений садоводов-огородников 6 сентя-
бря, можно было в Тосно. На финале смотра-конкурса «Ветеран-
ское подворье», которое ежегодно организует Законодательное 
собрание Ленинградской области, были представлены удивитель-
ные фрукты, овощи и цветы. Всё выращено на собственных огоро-
дах участников, с большой любовью и заботой.

но является всенародным и превра-
тился в смотр достижений. «Здесь есть 
всё, что только можно вырастить 
на огороде, приложив старание, есть 
удивительные произведения народно-
го творчества – всё, чем богата душа 
и фантазия наших ветеранов», – отме-
тил спикер областного парламента.

От имени депутатов Государствен-
ной Думы всех участников «Ветеран-
ского подворья» поблагодарил Сергей 
Яхнюк. «То, что этот конкурс уже 
подхватили в других регионах, гово-

рит о многом. Это яркий, очень до-
брый праздник, участники которого 
не перестают удивлять нас каждый 
год», – отметил депутат и поблаго-
дарил всех ветеранов за трудолюбие 
и творчество.

Впервые Конкурс творчества 
и подсобных (дачных) хозяйств ветера-
нов прошел в 2005 году. Конкурс про-
водится среди жителей старшего поко-
ления Ленинградской области в целях 
вовлечения их в активную социаль-
ную жизнь, раскрытия их трудового 
и творческого потенциала, знакомства 
с опытом ведения сельского хозяйства, 
садоводства и огородничества, а также 
личных подворий.

Проведение смотра-конкурса спо-
собствует также развитию семейной 
преемственности, семейных трудовых 
традиций и трудового воспитания под-
растающего поколения.

Проведению финала предшествуют 
районные конкурсы «Ветеранское под-
ворье», в ходе которых выявляются но-
минанты. Итоги подводятся по восьми 
основным номинациям: «Лучшее вете-
ранское подворье», «Лучший живот-
новод», «Лучший овощевод», «Лучший 
пчеловод», «Лучший цветовод», «Са-
мый благоустроенный дачный (садо-
вый) участок», «Лучшая детская гряд-
ка», «Преемственность поколений».

На финальном областном праздни-
ке, проводимом ежегодно в одном из му-
ниципальных районов Ленинградской 
области, подводятся итоги садоводче-
ского года, происходит обмен опытом, 
награждаются победители. Так, в 2021 
году региональное «Ветеранское подво-
рье» прошло в Подпорожском районе, 
а в 2023 году финал конкурса состоится 
в Волосовском районе.
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«Есть сбои по выплатам, они связа-
ны только с тем, что ребята получают 
карты, после этого воинская часть обя-
зана списки с номерами счетов передать 
в комитет по социальной защите Ле-
нинградской области, и начинается пе-
речисление денег. Если между воинскими 
частями и военкоматами оперативной 
связи нет, бывает, что выплаты задер-
живаются, – сказал спикер областного 
парламента. – Конечно, как отметил 
Президент, проведение мобилизацион-
ных мероприятий выявило очень мно-
го недочетов в работе военкоматов. 
Но мы сейчас устранением всех этих 
пробелов занимаемся».

Он добавил, что в каждом райо-
не есть комиссия, которая занимается 
мобилизационными вопросами, воз-
главляет её глава администрации и там 
идёт рассмотрение всех жалоб и обра-
щений по поводу нарушения того по-
рядка, который определен. Сообщить 
о нарушениях можно тремя способа-
ми – либо на горячую линию 122, либо 
на горячую линию прокуратуры, либо 
на госуслугах.

Региональные меры социальной 
поддержки мобилизованных граждан 
включают в себя единовременную де-
нежную выплату в размере 100 000 руб.

Гражданам, которые добровольно, 
до персонального оповещения повест-
кой, изъявили желание быть призван-
ными на военную службу по частичной 
мобилизации, выплачивается едино-
временная денежная выплата в размере 
300 000 руб.

Военнослужащим из именных под-
разделений, за счет средств областного 
бюджета Ленинградской области вы-
плачиваются также 300 000 руб.

Выплаты осуществляются в без-
заявительном порядке на основании 
реестров, представленных военным 
комиссариатом Ленинградской области 
в Центр социальной защиты населения 
Ленинградской области.

Есть и дополнительные региональ-
ные меры социальной поддержки чле-
нам семей военнослужащих. Серди них:

 – льготный проезд на автомобиль-
ном транспорте на смежных межреги-
ональных, межмуниципальных и му-
ниципальных маршрутах регулярных 
перевозок по регулируемым тарифам 
на основании единого социального 
проездного билета;

 – ежемесячная денежная компен-
сация в размере 50% расходов на опла-
ту услуг ЖКХ;

 – предоставление услуг с исполь-
зованием технологии социального об-

О мерах социальной поддержки 
граждан, призванных на военную 
службу, и членов их семей
О мерах поддержки мобилизованных граждан и членов их се-
мей на встрече с журналистами рассказал председатель Зако-
нодательного собрания Ленинградской области Сергей Бебенин 
(«Единая Россия»).

служивания «Здравница 47» (оздоро-
вительный курс).

 – право на внеочередной прием 
в организации социального обслужи-
вания. 

 – экстренная помощь на дому 
«Тревожная кнопка» с использованием 
средств мобильной связи для членов 
семей пожилого возраста и инвалидов.

 – кредитные каникулы мобилизо-
ванным, получившим микрозаймы в ре-
гиональном Фонде поддержки предпри-
нимательства Ленинградской области.

 – детям будет предоставляться вне-
очередное место в детском саду. Будет 
компенсироваться 75% родительской 
платы, учащимся 5-11 классов для детей 
мобилизованных граждан. Ребятам по-
старше будут предоставляться внеоче-
редные места в колледжах и техникумах.

Кроме того, льготное пребывание 
в организациях отдыха детей и их оз-
доровления сезонного действия и кру-
глогодичного действия, а также поста-
новка на учет граждан, являющимся 
ветеранами боевых действий и имею-
щих право на предоставление земель-

ного участка для индивидуального жи-
лищного строительства.

Всю информацию члены семей мо-
билизованных жителей могут уточнить 
по телефону единого контактного цен-
тра 8-800-350-06-05. Комитет по соцза-
щите подготовил памятку мобилизован-
ному о мерах социальной поддержки.

На федеральном уровне также при-
нят ряд мер по поддержке мобилизован-
ных граждан и членов их семей. В част-
ности, они будут освобождены от пеней 
за просрочку оплаты услуг ЖКХ. Так-
же они будут освобождены от пеней 
при просрочке взносов за капитальный 
ремонт в многоквартирном доме.

За мобилизованными и добро-
вольцами сохранятся их рабочие ме-
ста. Трудовые контракты с ними будут 
не расторгаться, а приостанавливаться. 
После этого они в течение трех меся-
цев смогут вернуться к своим прежним 
должностным обязанностям. 

Призванные в рамках частичной 
мобилизации граждане, взявшие кре-
дит до призыва на военную службу, 
смогут оформить кредитные каникулы.
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Областной парламент на пресс-ко-
ференции представили спикер Сергей 
Бебенин, вице-спикер Татьяна Тю-
рина, депутаты Николай Пустотин, 
Вадим Густов, Александр Петров, 
Александр Русских, Ольга Коваль-
чук, Владимир Бодягин (все «Единая 
Россия»), Александр Перминов и Ва-
лерия Коваленко («Справедливая Рос-
сия – За Правду»).

Поприветствовав собравшихся, 
Председатель областного ЗакСа Сер-
гей Бебенин передал слово для высту-
пления своему заместителю Татьяне 
Тюриной, которая рассказала о по-
следних изменениях в областном зако-
нодательстве, касающихся социальной 
политики.

– Несмотря на появившиеся 
вызовы, наша ответственность 
перед гражданами остается неизмен-
ной. Все обязательства мы будем ис-
полнять, – заверила она.

Среди важнейших изменений 
социального кодекса она отметила 
устранение правовой неопределенно-
сти в отношении детей с особенностя-
ми здоровья, расширение списка тех, 
кто имеет право на газоснабжение, 
утверждение возможности направлять 
средства или часть средств региональ-
ного материнского капитала на пе-
реобучение новой профессии одного 
из родителей, поддержку социально-
ориентированных НКО. Кроме того, 
теперь женщины, подвергшиеся до-
машнему насилию, имеют право на бес-
платную правовую помощь.

Диалог на равных
Традиционный семинар-встреча депутатов Законодательного со-
брания Ленинградской области с руководителями средств мас-
совой информации состоялся 12 октября. Журналисты имели 
возможность напрямую задать парламентариям все интересую-
щие их вопросы.

Неизменно интересуют журнали-
стов вопросы, касающиеся областной 
казны. О последних изменениях в бюд-
жет региона на 2022 год доложил пред-
седатель постоянной комиссии по бюд-
жету и налогам Николай Пустотин. 
Так, в ходе последних корректировок 
доходы бюджета увеличены на 11,6 
млрд рублей. Из них 7,4 млрд – за счет 
налоговых и неналоговых поступле-
ний, 4,6 из которых – налог на прибыль 
от действующих предприятий Ленин-
градской области. Это, по словам депу-
тата, является хорошим показателем: 
даже в тяжелые времена промышлен-
ность региона работает успешно. Еще 
4,6 млрд – безвозмездные поступления 
из федеральной казны.

Общий объем доходов бюджета 
составит 180,4 млрд рублей, расходов – 
201,3 млрд рублей. Расходы в основной 
массе определены для социальной сфе-
ры: 60% направляется на социальную 
поддержку граждан, здравоохранение 
и образование. Николай Пустотин об-
ратил внимание на то, что в 2022 году 
более 19 миллиардов рублей пошли 
на строительство и ремонт зданий и уч-
реждений региона. Это беспрецедент-
ная сумма, такого количество денег 

на данные цели в новейшей истории 
региона еще не выделялось.

Следующей темой обсуждения, 
которую поднял председатель посто-
янной комиссии по здравоохранению 
Александр Петров, стала организация 
работы скорой помощи. Вопрос был 
связан с тем, что из Кировского района 
поступают жалобы на ее работу. И свя-
зали это жители с тем, что с конца 2020 
года звонки из всех районов области 
поступают в единый диспетчерский 
центр, откуда уже происходит маршру-
тизация пациентов.

– Ухудшения в связи с централизо-
ванным управлением не наблюдается, 
наоборот теперь к пациенту из Киров-
ского района может приехать бригада 
скорой помощи из Всеволожского рай-
она, если она территориально к нему 
ближе, – отметил Александр Петров. – 
А не лучшее положение дел в Кировском 
районе связано с нехваткой кадров.

Несмотря на существующую фе-
деральную и региональную поддерж-
ку медиков, проблема кадров в данном 
районе стоит остро, но, как объяснил 
депутат, вопрос стоит на контроле 
у законодательной и исполнительной 
властей.

СОБЫТИЯ
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Далее председатель постоянной ко-
миссии по законодательству, регламен-
ту и депутатской этике Вадим Густов 
в преддверии предстоящей журнали-
стам в рамках семинара-встречи двух-
дневной экскурсии по Сланцевскому 
району рассказал о его развитии.

– С закрытием шахт город Сланцы 
оказался в трудной ситуации, но сейчас 
идет подбор предприятий, которые бу-
дут создавать рабочие места, – доло-
жил парламентарий.

Говоря о частичной мобилизации, 
спикер парламента Сергей Бебенин 
отметил, что регион предоставляет 
мобилизованным и их родственникам 
ряд выплат и льгот. В частности, детям 
участников спецоперации, учащих-
ся в техникумах, колледжах и вузах, 
будет выплачиваться губернаторская 
стипендия. Кроме того, призванным 
на службу в рамках частичной моби-
лизации решено выплатить по 100 ты-
сяч рублей, а добровольцам — по 300 
тысяч рублей. И это не единствен-
ные выплаты. Он напомнил и о том, 
что в каждом районе существует ко-
миссия, которая рассматривает все на-
рушения и жалобы, допущенные в ходе 
частичной мобилизации.

Вопросы журналистов
Первым из журналистов, отклик-

нувшихся на приглашение к диалогу, 
стал Владимир Полищук (Боксито-
горское телевидение), вопрос которо-
го касался развития в регионе спорта 
и, в частности, борьбы самбо, назван-
ной Президентом РФ национальным 
видом спорта.

– С 2012 года в регионе работа-
ет проект партии «Единая Россия» 
«Детский спорт», который направлен 
на развитие спорта в школьных клубах 
с самого раннего детства, – ответил 
Александр Русских. – При этом мно-
гое зависит от активности федерации 
того или иного вида спорта. Они долж-
ны быть мотором: ходить по школам, 
проводить мастер-классы. А парламен-
тарии и правительство области всег-
да поддержат хорошие начинания.

Нину Устичеву («Всеволожские 
вести») интересовало, не пора ли вер-
нуть в школы становящееся в послед-
ние дни все более актуальное обучение 
по гражданской обороне, которое су-
ществовало в советское время. Сергей 
Бебенин ответил, что такая работа 
сейчас ведется. А Татьяна Тюрина до-
бавила, что в школе в рамках уроков 
ОБЖ существует обучение первой 
медицинской помощи, но эта работа, 

безусловно, должна быть поставлена 
на новый уровень.

Елену Васильеву (радио «Лодья») 
из Лодейного Поля беспокоил вопрос, 
не ждет ли социальную сферу в нынеш-
ней непростой ситуации сокращение 
финансирования.

– В Ленинградской области в по-
следние годы в связи с тем, что у нас 
хорошо работает экономика, социаль-
ная сфера неизменно поддерживается, 
– произнес Сергей Бебенин. – Не в ка-
ждом регионе сохраняется такое поло-
жение дел. В перспективе предстоит 
снижение общих цифр по некоторым 

сферам, но не по социалке. Главное со-
хранить то, что мы уже создали.

Светлана Калужская (ТК СТВ – 
Сосновый Бор) попросила Председа-
теля Законодательного собрания дать 
оценку работы нового созыва депута-
тов в этом году.

– Идет притирка, то, что от нас 
требовалось, мы отработали, – после-
довал ответ спикера.

Программа встречи продолжилась 
выездом журналистов в Сланцевский 
район, где они познакомились с его до-
стопримечательностями, а также про-
мышленным и социальным развитием.
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По официальным данным, за пер-
вые шесть месяцев 2022 года в област-
ной бюджет Ленинградской области 
поступило 99,3 млрд рублей. Объем 
налоговых и неналоговых поступле-
ний на 40,3% больше, чем за аналогич-
ный период прошлого года. При этом, 
отмечает Татьяна Тюрина, и в отчетах 
Минэкономразвития России и Банка 
России фиксируется состояние не-
определенности в экономике, про-
гнозируется сокращение ВВП в 2023 
году, что может привести, в том числе, 
к дефициту консолидированных бюд-
жетов субъектов Российской Федера-
ции в целом и Ленинградской области 
в частности. В связи с этим депутата 
интересует, предполагается ли повы-
сить эффективность использования 
бюджетных средств и оптимизировать 
расходы областного бюджета в бли-
жайшее время.

Говоря о предварительных итогах 
непростого года, губернатор Алек-
сандр Дрозденко отметил, что Ленин-
градская область, как и вся экономика 
России, работает в условиях серьезного 
санкционного давлении по всем на-
правлениям. «Видимо, все-таки слож-
ные условия нас заставляют сосредо-
тачиваться, поэтому на сегодняшний 
день показатели по экономике выше 
уровня прошлого года, начиная с ин-
вестиций и завершая поступлениями 
в доходную часть бюджета», — подчер-
кнул Александр Дрозденко.

Бюджет под контролем, механизмы 
создания резервов есть

20 сентября на встрече Губернатора Ленинградской области 
с депутатами Законодательного собрания региона по инициати-
ве вице-спикера Татьяны Тюриной («Единая Россия») обсуждался 
вопрос о мерах по повышению эффективности использования 
бюджетных средств, оптимизации расходов областного бюджета 
в связи с обстановкой в мире.

Так, на 1 сентября на 5,9 % вырос-
ли показатели освоения средств и реа-
лизации национальных проектов. Ис-
полнение ассигнований за счет средств 
областного и федерального бюджета 
увеличилось на 2,6 %. За этими цифра-
ми стоит серьезная и кропотливая ра-
бота. При этом улучшилось исполнение 
кассовых планов. В ближайшее время 
будут рассмотрены изменения в бюд-
жет-2022, касающиеся его увеличения 
в части заработной платы, текущего со-
держания социальных объектов и ком-
пенсации межтарифной разницы (что 
особенно актуально в связи с началом 
отопительного сезона). Глава региона 
обратился к парламентариям с прось-
бой принять бюджет в максимально 
короткие сроки.

Выступая с докладом, первый заме-
ститель Председателя Правительства 
Ленинградской области – председатель 

комитета финансов Роман Марков 
подробно коснулся макроэкономиче-
ской составляющей и возникающих 
для экономики рисков, рассказал о воз-
можностях и механизмах управления 
средствами областного бюджета Ле-
нинградской области, а также кратко 
обрисовал основные направления фор-
мирования бюджета 2023 года.

«Основной риск для любой экономи-
ки – это инфляция. Еще задолго до на-
чала спецоперации мы наблюдали рост 
цен по различным направлениям и вы-
нуждены были принимать опережаю-
щие меры, чтобы обеспечить функци-
онирование системы. Кроме инфляции 
был еще ряд факторов: рост геополи-
тической напряженности, финансовых 
и экономических санкций, введение им-
портных и экспортных ограничений, 
эпидемиологические риски, – расска-
зал Роман Марков. – Главной задачей 
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было – поддержать текущие процес-
сы, не заморозить ни одной стройки 
и сохранить рабочие места, тем самым 
обеспечить непрекращающийся инве-
стиционный цикл. Поэтому было при-
нято решение не отзывать лимиты 
бюджетных обязательств. Риск был, 
но, нарастив финансирование всех от-
раслей, Ленинградская область смогла 
более плавно пройти ситуацию».

В регионе активно осуществлялась 
оптимизация действующих расходных 
обязательств и приоритизация рас-
ходов, вместе с тем, использовались 
инструменты создания максимальных 
резервов (увеличены бюджетные ас-
сигнования резервного фонда Пра-
вительства Ленинградской области 
для возможности финансирования не-
предвиденных расходов), а также упро-
щения процедуры внесения изменений 
в сводную бюджетную роспись (за во-
семь месяцев 2022 года в сводную бюд-
жетную роспись бюджета Ленобласти 
внесено 170 изменений, из них больше 
всего пришлось на июнь-август).

«За последние несколько лет в Рос-
сии произошли колоссальные изменения, 
что позволило финансовой системе 
устоять в условиях беспрецедентно-
го давления. В Ленинградской области 
тоже сделано многое в части формиро-
вания и исполнения бюджета. Сегодня 
мы четко понимаем процессы и имеем 
механизмы тонкой настройки финан-
совой системы», – резюмировал глава 
финансового блока.

Вице-спикер Заксобрания Татья-
на Тюрина поблагодарила Романа 
Маркова за фундаментальный до-
клад. «Мы понимаем все сложности, 

которые стоят перед финансовым 
ведомством при необходимости опе-
ративного реагирования для поддержа-
ния текущих процессов, выполнения 
социальных обязательств перед насе-
лением, развития бизнеса, импорто-
замещения, реализации федеральных 
программ», – сказала она.

Депутат Александр Рязанов («Еди-
ная Россия») указал на увеличение 
сметной стоимости строительства 
социальных объектов и предложил 
комитету финансов взять ситуацию 
на контроль. «Это позволит избежать 
злоупотреблений со стороны подрядчи-
ков, все участники рынка должны быть 
в равных условиях», – пояснил депутат.

Лидер фракции ЛДПР Андрей Ле-
бедев задал вопрос по поводу возмож-
ности продления действия механизма 
консолидированных групп налогопла-
тельщиков. Прозвучал ответ, что это 
несвоевременно, поскольку дестаби-
лизирует экономику других регионов, 
хотя для Ленинградской области такие 
поступления по налогу на прибыль 
были ощутимы.

Единоросс Сергей Коняев пред-
ложил рассмотреть возможность до-
капитализации Регионального фонда 
развития промышленности из област-
ного бюджета, что значительно усили-
ло бы позиции Ленобласти в общерос-
сийском рейтинге. «На сегодня Фонд 
– одна из самых успешных, эффектив-
ных структур поддержки и развития 
бизнеса, очень востребованная у пред-
принимателей Ленобласти. Фонд дает 
льготные займы на реализацию проек-
тов, в том числе для производств, за-
нимающихся импортозамещением. Два 

года пандемии показали востребован-
ность этих инструментов, количество 
заявок огромно», – сообщил парламен-
тарий и напомнил, что займы на 70 % 
софинансируются из федерального 
фонда развития промышленности.

Михаил Коломыцев («Единая Рос-
сия») поднял тему покрытия межта-
рифной разницы, которая обсуждалась 
на комиссии по жилищно-коммуналь-
ному хозяйству и топливно-энергетиче-
скому комплексу. Позиция Губернатора 
жесткая: финансировать теплоснабжа-
ющие организации – путь в никуда.

– Мы довели до того, что теплоснаб-
жающие организации паразитизуют 
на межтарифной разнице. Некоторые 
вообще прекратили оплачивать из дру-
гих доходных источников, считая МТР 
основой для погашения долгов. С 2014 
года сумма межтарифной разницы вы-
росла в семь раз с 1 до 7 млрд рублей. 
Я поставил задачу уйти от межта-
рифки в течение пяти лет. Теперь 
ни один новый тариф не будет пред-
усматривать межтарифную разницу. 
Когда открывается новая котельная, 
тариф должен понижаться, а не расти.

Участники встречи сошлись 
во мнении, что нужно наводить в этой 
сфере порядок, контролировать та-
рифы, в частности, провести аудит 
по всем муниципальным образовани-
ям, а также более избирательно подхо-
дить к отбору теплоснабжающих орга-
низаций.

Депутат Николай Пустотин («Еди-
ная Россия») уточнил, будут ли пога-
шены долги по налогу на имущество 
медицинских учреждений, на что полу-
чил утвердительный ответ.
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На вопросы ответил председатель 
комитета по дорожному хозяйству Ле-
нинградской области Денис Седов. Он, 
в частности, отметил, что в Ленинград-
ской области реализуется «Стратегия 
безопасности дорожного движения в РФ 
на 2018-2024 годы». Одной из ее основ-
ных задач является расширение работ 
по автоматическому контролю за соблю-
дением участниками дорожного движе-
ния правил дорожного движения.

В Ленинградской области в 2013 
году для этих целей создано Государ-
ственное казенное учреждение Ленин-
градской области «Центр безопасности 
дорожного движения» (ЦБДД). Центр 
обеспечивает установку и использова-
ние на автомобильных дорогах специ-
альных технических средств, имеющих 
функции фото– и киносъемки, видео-
записи для фиксации нарушений пра-
вил дорожного движения, сохранности 
автомобильных дорог.

Комплексами фото-видеофикса-
ции, в первую очередь, оснащаются 

Камеры видеонаблюдения 
на автомобильных дорогах: 
вопросы и ответы
На встрече Губернатора с областными депутатами руководитель 
фракции ЛДПР Андрей Лебедев и его коллега депутат Игорь 
Рихтиков задали вопросы, касающиеся установки, эксплуатации 
и действенности камер видеонаблюдения, установленных на доро-
гах Ленинградской области.

места концентрации дорожно-транс-
портных происшествий. В конце года 
от ГИБДД и Автодора поступает ин-
формация о местах наибольшей кон-
центрации ДТП, она анализируется 
и на основе этого определяются места 
размещения комплексов.

Установка стационарных комплек-
сов производится в рамках ежегодной 
Адресной программы, которая разраба-
тывается на основании предложений ГУ 
МВД по г. Санкт-Петербургу и Ленин-
градской области, и собственников авто-
мобильных дорог. Адресная программа 
в установленном порядке согласовыва-
ется Комитетом и Управлением ГИБДД 
ГУ МВД по г. Санкт-Петербургу и Ле-
нинградской области. При установке пе-
редвижных комплексов также принима-
ются во внимания обращения граждан 
и глав местных администраций.

На территории Ленинградской об-
ласти установлено 515 комплексов фо-
то-видеонаблюдения, из них 395 нахо-
дится в оперативном управлении в ГКУ 

ЛО «ЦБДД» и 120 – в оперативном управ-
лении в ФКУ Упрдор «Северо-Запад».

Учет и техническое обслуживание 
комплексов осуществляется ЦБДД. 
Комплексы интегрируются в СПО «Па-
утина» (программное обеспечение МВД 
России). После ЦБДД информация пе-
редается в Центр автоматизированной 
фиксации административных наруше-
ний (ЦАФАП), который осуществляет 
производство по делам об администра-
тивных правонарушениях.

В 2021 году сотрудниками ЦБДД 
выполнена обработка 3 098 040 мате-
риалов (+37% к 2020 году), поступив-
ших от комплексов автоматической 
фото-видеофиксации нарушений ПДД 
РФ. Сотрудниками ЦАФАП вынесено 1 
920 388 постановлений (+ 16 % к 2020 
году) на общую сумму 1,072 млрд руб. 
Сумма поступлений от оплаты адми-
нистративных штрафов на счет УФК 
по Ленинградской области составила 
в 2021 году 0,92 млрд руб. 

За 8 месяцев 2022 года сотрудни-
ками ЦБДД выполнена обработка 1 
884 446 материалов, по которым со-
трудниками ЦАФАП вынесено 1 432 
505 постановлений на общую сумму 
0,82 млрд руб.

Депутат Андрей Гардашников 
(«Единая Россия») заинтересовал-
ся организацией весового контроля 
на дорогах, ведь четкая его организа-
ция способна не только обеспечить 
поступление средств в бюджет, но бу-
дет способствовать сохранению дорог. 
Как отметил выступающий, в прошлом 
году было установлено 3 комплекса ве-
сового контроля, в этом году – 4.

Александра Матвеева («Единая 
Россия») интересовал вопрос эффек-
тивности передвижных комплексов ви-
деонаблюдения. ЦБДД закуплены пере-
движные комплексы видеофиксации, 
отметил Денис Седов, и они помогают 
разово решать вопросы безопасности 
дорожного движения, они устанавли-
ваются там, где стационарную камеру 
установить невозможно.

Андрея Лебедева (ЛДПР) и Ни-
колая Кузьмина (КПРФ) волновало: 
насколько эффективно камеры фо-
то-видеофиксации выполняют своё 
главное предназначение – обеспечи-
вать безопасность на дорогах (или 
же это дополнительная возможность 
получения средств за счет штрафов). 
Депутаты Сергей Коняев и Татьяна 
Бездетко («Единая Россия») обратили 
внимание на необходимость установ-
ки камеры видеонаблюдения в д. Па-
рицы Гатчинского района.
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На вопрос депутата ответил пред-
седатель комитета по строительству 
Ленинградской области Константин 
Панкратьев. Он проинформировал 
участников встречи, что строительство 
социальных объектов в Ленинград-
ской области ведется за счет средств 
адресной инвестиционной программы, 
а также за счет собственных средств 
застройщика с дальнейшим выкупом 
готовых объектов в муниципальную 
собственность. Всего в регионе в на-
стоящее время в процессе проектиро-
вания и строительства находятся 120 
социальных объектов, из которых 40 – 
во Всеволожском районе.

Всего во Всеволожском районе 
на этот год запланирован ввод в экс-
плуатацию 10 социальных объектов, 
6 из которых уже сданы. В рамках 
адресной инвестиционной программы 
общий лимит на этот год на строи-
тельство и проектирование социаль-
ных объектов в регионе составляет 
8,5 млрд рублей (2,3 млрд рублей вы-
делено на финансирование объектов, 
строящихся во Всеволожском районе). 
Большой объем работ, связанных со 
строительством объектов образова-
ния, проводится в рамках соглашений, 
заключенных с застройщиками по про-
грамме «Социальные объекты – в об-
мен на налоги». Почти все объекты на-
ходятся во Всеволожском районе.

Отдельно выступающий остано-
вился на социальных объектах, стро-
ящихся в Муринском городском посе-
лении. 12 объектов, находятся в стадии 
строительства и будут введены в строй 
в этом году. В планах до 2027 года сдать 
еще 12. В Мурино строится поликлини-
ка стоимостью 1,4 млрд рублей и школа 
на 1,26 млрд рублей. В Бугровском сель-
ском поселении два объекта в стадии 
строительства, 7 объектов – в плане. 
В Новодевяткинском сельском посе-
лении 1 объект строится (ввод в 2023 
году), 4 объекта – в планах. Объем 
строительства в Заневском городском 
поселении достаточно большой: 8 объ-
ектов строятся и будут сданы в 2022 
году, 14 объектов – в планах.

Депутаты Вадим Будеев (КПРФ) 
и Александр Матвеев («Единая Рос-
сия») подняли проблемы строительства 
социальных объектов в своих округах: 
необходимость строительства КДЦ 
в Мурино и Буграх, библиотека на месте 
развалин конюшни и гостевого дома 
Всеволожских на улице Шишканя.

Дискуссия, возникшая вокруг 
особенностей современной жилой за-
стройки, грозила перерасти в много-

Строительство социальных объектов 
во Всеволожском районе

20 сентября на встрече Губернатора Ленинградской области с об-
ластными парламентариями депутат Законодательного собрания 
от фракции КПРФ Вадим Будеев поднял вопрос о проектировании 
и строительстве социальных объектов во Всеволожском районе.

часовой спор. Губернатор предложил 
депутатам, которых волнует эта тема: 
Александра Рязанова («Единая Рос-
сия»), Ивана Апостолевского и Вади-
ма Будеева (оба – КПРФ), встретиться 
и обсудить эту проблему более глубоко 
и предметно.

В связи с этим, депутат Станислав 
Еремеев («Единая Россия») пригласил 

своих коллег побывать в Пениковском 
сельском поселении и своими глаза-
ми увидеть все плюсы комплексной 
застройки сельской территории, где 
успешно «соединились эстетика и фи-
лософия сельской жизни». Идею депута-
та поддержал Губернатор и предложил 
сделать следующую встречу с област-
ными парламентариями выездной.
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Законопроект был разработан 
в целях синхронизации предоставле-
ния налоговых льгот по транспорт-
ному налогу с аналогичными нало-
говыми льготами, установленными 
в Санкт-Петербурге, и принят Зак-
собранием в первом чтении 22 июня. 
Во втором чтении в документ внесены 
существенные поправки.

Согласно тексту проекта, от уплаты 
транспортного налога освобождаются 
полные кавалеры ордена Славы и ордена 
Трудовой Славы. Также 100-процентная 
льгота полагается пенсионерам, кото-
рые до сих пор уплачивали транспорт-
ный налог в размере 80 % от налоговой 
ставки, за один легковой автомобиль 
с мощностью двигателя до 100 лошади-
ных сил и мотоцикл с мощностью дви-
гателя до 40 лошадиных сил.

Вместе с тем, установлены новые 
категории налогоплательщиков, полно-
стью освобождаемых от уплаты транс-
портного налога, а именно: пенсионеры 
за один мотоцикл, легковой автомо-
биль, катер, моторную лодку или другое 
водное транспортное средство при ус-
ловии, что легковой автомобиль, мото-
цикл, зарегистрированные до 1 января 
2020 года, произведены на территории 
Российской Федерации или СССР, а по-
сле 1 января 2020 года – на территории 
Евразийского экономического союза; 
супруги военнослужащих, погибших 
при исполнении обязанностей военной 
службы, за одно транспортное средство 
(легковой автомобиль, катер или мо-
торную лодку при тех же условиях).

Льгота по транспортному налогу 
теперь будет распространена не на од-
ного из родителей или усыновителей, 
опекунов (попечителей), имеющих в со-

Расширены льготы 
по транспортному налогу

21 сентября депутаты парламента Ленинградской области приня-
ли в окончательном виде изменения в статью 3 областного закона 
от 22 ноября 2002 года № 51-оз «О транспортном налоге», значи-
тельно расширяющие категории льготников. Решение было под-
держано единогласно.

ставе семьи ребенка-инвалида в возрас-
те до 18 лет, а на обоих взрослых. 
От уплаты налога также освобождены 
граждане из числа инвалидов, имеющих 
ограничения способности к трудовой 
деятельности II и III степени.

Физическому лицу, имеющему 
одновременно право на льготу по не-
скольким основаниям, льгота предо-
ставляется по одному из них по выбору 
налогоплательщика.

Во втором чтении от депутатов по-
ступило 14 поправок. Одной из них (ав-
торы – депутаты-единороссы Алексей 
Махотин, Павел Коржавых, Михаил 
Макаров и депутаты-справедливорос-
сы Александр Перминов, Алексей Фо-
мин и Александр Смирнов) для катего-
рий, имеющих 100-процентную льготу 
по транспортному налогу, увеличена 
предельная мощность двигателя со 150 
до 200 л.с. Другими поправками (автор 
– Николай Пустотин, «Единая Россия») 
в законопроекте устранены юриди-
ко-технические замечания.

«Закон «О транспортном налоге» 
не менялся двадцать лет, за это вре-
мя в областной парламент поступало 
много обращений самих жителей в ча-

сти расширения числа льготников, и се-
годня мы серьезно расширяем категории 
лиц, освобождаемых от уплаты налога. 
По просьбе ветеранов боевых действий 
увеличена предельная мощность двига-
теля до 200 л.с., ведь сегодня такой ав-
томобиль давно не является роскошью. 
Новые льготы начнут действовать 
уже в текущем году. Это существенная 
нагрузка на бюджет Ленинградской об-
ласти, но значимая поддержка для на-
ших жителей», – пояснил председатель 
постоянной комиссии по бюджету 
и налогам Николай Пустотин.

Согласно финансово-экономиче-
скому обоснованию, принятие област-
ного закона приведет к увеличению вы-
падающих доходов на 436,1 млн рублей. 
По предварительным данным, общая 
численность получателей налоговых 
льгот вырастет на 71 622 человека, 
из них почти 42 тысячи человек, ранее 
уплачивающих 80 % от установленной 
налоговой ставки, будут освобождены 
от уплаты налога.

Закон вступает в силу со дня его 
официального опубликования и рас-
пространяется на правоотношения, 
возникшие с 1 января 2022 года.
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Законопроектом, инициатором ко-
торого выступила вице-спикер Татья-
на Тюрина («Единая Россия»), пред-

Данный вопрос инициирован депу-
татами Дмитрием Рытовым и Никитой 
Ковалем (оба «Единая Россия») и явля-
ется в настоящее время актуальным 
для многих муниципальных районов.

В Ленинградской области насчи-
тывается около 60 муниципальных 
бань, которые находятся в неудовлет-
ворительном состоянии и требуют 
проведения плановой реконструкции 
или капитального ремонта. Однако до-
ходы местных бюджетов муниципаль-
ных образований, в собственности 

В чрезвычайных ситуациях будет 
оказываться психологическая помощь

Муниципальным баням нужна помощь федерального 
бюджета

Такое решение предусматривают принятые 21 сентября парла-
ментариями Ленобласти изменения в областной закон «О защите 
населения и территорий Ленинградской области от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера».

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области приняли обращение к Председателю 
правительства РФ по вопросу включения реконструкции муниципальных бань в госпрограмму «Ком-
плексное развитие сельских территорий».

лагается изложить в новой редакции 
абзац восьмой статьи 2 областного 
закона № 93-оз «О защите населения 

которых находятся бани, как правило, 
не позволяют органам МСУ выделять 
необходимое и достаточное финанси-
рование на проведение их капитально-
го ремонта.

В региональной казне денег 
на эти цели тоже не хватает, потому 
в Обращении предложено включить 
реконструкцию (модернизацию), ка-
питальный ремонт бань, находящих-
ся в муниципальной собственности, 
в перечень направлений, реализуемых 
в рамках государственной программы 

и территорий Ленинградской области 
от чрезвычайных ситуаций природно-
го и техногенного характера», дополнив 
мероприятия по социальной защите 
населения, пострадавшего от чрезвы-
чайных ситуаций, оказанием населению 
психологической помощи.

По словам инициатора, проект за-
кона подготовлен в целях учета изме-
нений федерального законодательства, 
которые в июле этого года были внесены 
в Федеральные законы «О защите насе-
ления и территорий от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного 
характера» и «Об основах охраны здоро-
вья граждан в Российской Федерации». 
В соответствии с ними к основным за-
дачам единой государственной системы 
предупреждения и ликвидации чрезвы-
чайных ситуаций отнесено оказание на-
селению психологической помощи.

Одновременно закреплено, что в об-
ласти защиты населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций граждане 
Российской Федерации имеют право 
на оказание психологической помощи.

Соответствующие положения фе-
дерального законодательства вступа-
ют в силу с 1 сентября 2022 года, поэ-
тому законопроектом предусмотрено, 
что областной закон вступает в силу со 
дня его официального опубликования.

Законопроект приняли сразу в трех 
чтениях.

«Комплексное развитие сельских тер-
риторий», в том числе посредством 
субсидирования за счет средств феде-
рального бюджета.

Обращение было принято на засе-
дании 21 сентября единогласно и на-
правлено Председателю правительства 
РФ Михаилу Мишустину. Также 
по итогам рассмотрения данной ини-
циативы Парламентской Ассоциацией 
Северо-Запада направлено консолиди-
рованное обращение от Ассоциации 
(11 субъектов Северо-Запада).
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С такой инициативой выступил де-
путат Сергей Моренков («Единая Рос-
сия»). «На данный момент Санкт-Пе-
тербург стал частью эксперимента 
по установлению специального нало-
гового режима. Считаю, что нельзя 
разделять город и область, так как гра-
ницы с учетом активного агломераци-
онного процесса стерты и охватывают 
Санкт-Петербург и Ленинградскую 
область. Создав дополнительную воз-
можность для предпринимателей, 
мы предотвратим миграцию субъек-
тов малого бизнеса в соседний реги-
он», – пояснил свою идею депутат.

По мнению Сергея Моренкова, 
установление единого режима нало-
гообложения положительно скажется 
на эффективном и совместном разви-
тии двух регионов и будет способство-

Налоговый эксперимент 
в Ленинградской области

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
предложили включить Ленинградскую область в число регионов, 
где проводится эксперимент по внедрению автоматизированной 
упрощенной системы налогообложения (далее – АУСН). Обраще-
ние направлено Председателю Правительства России Михаилу 
Мишустину.

вать экономической интеграции горо-
да и области.

Коллеги согласились, что введение 
новой системы налогообложения имеет 
ряд положительных моментов для на-
логоплательщиков Ленобласти, таких 
как упрощение ведения налогового уче-
та, сокращение административных рас-
ходов, создание благоприятных условий 
функционирования малого бизнеса. 
Кроме того, участие в эксперименте ре-
гионов, входящих в единую агломера-
цию, должно быть совместным.

«На заседании комиссии решение 
не было принято, однако комитет 
по развитию малого и среднего бизнеса 
идею поддерживает. Принятие обра-
щения еще не значит, что Ленинград-
ская область войдет в эксперимент. 
Москву, Московскую и Калужскую об-

ласти взяли, потому что это одна 
агломерация. Петербург обращался 
дважды, со второй попытки Прави-
тельство приняло положительное 
решение. Эксперимент продлится 
до 2027 года, за это время мы накопили 
бы опыт работы по новой системе», – 
подчеркнул председатель постоянной 
комиссии по бюджету и налогам Ни-
колай Пустотин («Единая Россия»).

По итогам обсуждения большин-
ство депутатов инициативу поддер-
жало (33 депутата проголосовали за, 6 
– против, 1 – воздержался). Также ини-
циативу поддержала Парламентская 
Ассоциация Северо-Запада на своей 
конференции в октябре.

Напомним, 25 февраля Государ-
ственной Думой принят Федеральный 
закон № 17-ФЗ «О проведении экспери-
мента по установлению специального 
налогового режима «Автоматизирован-
ная упрощенная система налогообложе-
ния». Проведение эксперимента пред-
усматривается в Москве, Московской 
и Калужской областях, а также Респу-
блике Татарстан в период с 1 июля 2022 
года по 31 декабря 2027 года. На этапе 
рассмотрения законопроекта в Госдуме 
петербургский парламент обратился 
с просьбой включить Санкт-Петербург 
в число регионов, где проводится экс-
перимент (ожидается, что город войдет 
в него с начала 2023 года).
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Согласно указанному областному 
закону, первое заседание вновь избран-
ного Совета депутатов муниципаль-
ного образования до избрания нового 
главы либо до избрания нового пред-
седателя совета депутатов открывает 
и ведет старейший по возрасту депутат.

Инициатор внесения изменений 
в закон, депутат Владимир Сидоренко 
(«Единая Россия») предложил уточнить 
содержание этих норм, указав, что дан-
ными полномочиями может быть наде-
лен также старейший депутат из числа 
присутствующих на первом заседании. 
Старейший депутат не всегда может 

Законопроект, инициированный 
вице-спикером Татьяной Тюриной 
(«Единая Россия»), разработан в целях 
поддержки хозяйствующих субъектов 
и населения Ленинградской области 
в связи с совершением отдельными 
иностранными государствами недру-
жественных действий в отношении 
Российской Федерации, российских 
юридических и физических лиц.

Статьей 1 законопроекта предла-
гается в перечень основных направле-
ний региональной аграрной полити-

Начать первое заседание совета МО 
будет проще

Депутаты приняли дополнительные 
меры поддержки экономики 
Ленобласти

Депутаты внесли изменения в областной закон «Об особенностях 
формирования органов местного самоуправления муниципальных 
образований Ленинградской области».

21 сентября на пленарном заседании парламента Ленобласти де-
путаты приняли проект областного закона «О внесении изменений 
в отдельные областные законы в части принятия мер по поддержке 
экономики и населения Ленинградской области».

присутствовать на первом заседании, 
а это становится препятствием для из-
брания нового главы МО или нового 
председателя совета депутатов.

ки Ленинградской области включить 
такое направление как вовлечение 
в сельскохозяйственный оборот ранее 
неиспользуемых земель сельскохозяй-
ственного назначения.

Статьей 2 законопроекта предус-
матривается временное (до 31 декабря 
2023 года) оказание бесплатной юри-
дической помощи гражданам, с ко-
торыми, начиная с 1 марта 2022 года, 
расторгнут трудовой договор на осно-
вании пункта 1 части первой статьи 81 
Трудового кодекса РФ (в случае лик-

Депутаты согласились с необходи-
мостью внесения данных изменений 
и проголосовали за предложенный за-
конопроект в трех чтениях.

видации организации либо прекраще-
ния деятельности индивидуальным 
предпринимателем), если они обра-
щаются по вопросам, связанным с за-
щитой их прав и законных интересов, 
предусмотренных трудовым законо-
дательством.

Кроме того, часть 2 статьи 46 об-
ластного закона № 31-оз «О допол-
нительных социальных гарантиях 
и стандартах в Ленинградской обла-
сти», устанавливающую целевые пока-
затели в целях реализации стандарта 
обеспечения внедрения цифровых тех-
нологий в социальной сфере, а также 
в сфере экономики и оказания госу-
дарственных услуг, предлагается до-
полнить новым целевым показателем 
в виде финансовой государственной 
поддержки проектов, направленных 
на разработку и (или) внедрение отече-
ственных решений в области информа-
ционных технологий.

Во втором чтении депутаты приня-
ли поправки уточняющего характера, 
с учетом которых законопроект был 
поддержан и в третьем чтении.
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Законопроектом предлагается уве-
личить предельный минимальный 
размер земельного участка, предостав-
ляемого фермерам для осуществления 
их деятельности до 5 гектаров, то есть 

В настоящее время на территории 
Российской Федерации действует 1267 
микрофинансовых организаций, вклю-
чая 1230 микрокредитных и 37 микро-
финансовых компаний, которые выда-
ют краткосрочные займы населению.

«Как и весь российский рынок, эта 
сфера также активно цифровизиру-
ется. Складывается ситуация, при ко-
торой гражданину, чтобы взять заём, 
не обязательно посещать организа-
цию, достаточно в онлайн-кабинете 
предоставить копию паспортных 
данных и подтвердить код из смс-
оповещения. Никакой дополнительной 
сверки голоса или лица не происходит. 
Порядка 90 % оформлений кредитов 
на третьих лиц приходится на об-
ласть онлайн-микрозаймов», – расска-
зал инициатор обращения, депутат 
Никита Коваль («Единая Россия»).

Подобное упрощение процедуры 
получения микрозайма – без личного 
присутствия заемщика – привело к по-
явлению новых форм мошенничества, 
когда такой заём оформляется без ве-
дома и заявления самого гражданина. 
Мошенники, как правило, используют 
копии утерянных паспортов, а так-
же паспортов, взятых из баз данных, 
«слитых» организациями, в которые 
клиент ранее обращался (мобильные 
операторы, отели, спортзалы, авиа-
компании и др.).

Решением проблемы, по мнению ав-
тора, может стать установление запрета 
предоставления микрозаймов физиче-
ским лицам без их личного присутствия 
по аналогии с банками либо требования 
о предварительном прохождении иден-
тификации физического лица посред-
ством видеозвонка, с предварительным 

Площадь предоставляемых фермерам земельных 
участков увеличат

В Ленобласти придумали способ 
борьбы с финансовыми мошенниками

21 сентября на заседании Законодательного собрания депутаты рассмотрели проект областного закона 
«О внесении изменения в статью 1 областного закона «О предельных размерах земельных участков, 
находящихся в государственной или муниципальной собственности и предоставляемых для осуществле-
ния крестьянским (фермерским) хозяйством его деятельности...». Инициатором проекта закона высту-
пила депутат Светлана Потапова («Единая Россия»).

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
поддержали проект обращения к Председателю Правительства 
России Михаилу Мишустину, касающийся установления мер 
по устранению случаев мошенничества при предоставлении фи-
зическим лицам микрозаймов без их личного присутствия.

в пять раз. Это позволит рационально 
использовать сельхозземли. Кроме того, 
увеличение минимального размера пре-
доставляемого земельного участка будет 
препятствовать делению участков на бо-

размещением биометрических персо-
нальных данных такого лица в единой 
биометрической системе.

Парламентарии единогласно под-
держали решение профильной комис-
сии по бюджету и налогам и приняли 
проект обращения (41 – за, против 

лее мелкие с целью массового жилищно-
го строительства, а следовательно – вы-
воду угодий из сельхозоборота.

Законопроект был принят сразу 
в трех чтениях.

и воздержавшихся нет). Позже ини-
циатива была поддержана Парламент-
ской Ассоциацией Северо-Запада, 
и аналогичное уже консолидированное 
обращение от имени 11 субъектов Се-
веро-Запада также было направлено 
Председателю Правительства РФ.
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Как правило, завершающие уточ-
нения поступают в Заксобрание в кон-
це октября, однако на этот раз потребо-
валось рассмотреть проект изменений 
в региональную казну в ускоренном 
порядке, чтобы оперативно направить 
средства на первоочередные статьи 
расходов. 28 сентября прошло расши-
ренное заседание постоянной комис-
сии по бюджету и налогам, на которое 
были приглашены все депутаты.

Согласно изменениям, доходы 
и расходы областной казны увеличены 
на 11,6 млрд рублей. Основная часть 
доходов – налоговые и неналоговые по-
ступления, которые уточнены в соот-
ветствии с прогнозом налоговой служ-
бы (рост прогнозируется на уровне 7,4 
млрд рублей и в целом составит 154,2 
млрд рублей), а также безвозмездные 
ассигнования из федерального бюдже-
та (4,2 млрд рублей, сумма вырастет 
до 26,2 млрд рублей). Общий объем 
доходов бюджета составит 180,4 млрд 
рублей, расходов – 201,3 млрд рублей. 
При этом дефицит сохраняется на том 
же уровне – 20,9 млрд рублей, или 13,5% 
к уровню собственных доходов.

Дополнительные средства будут 
направлены в основном на поддержку 
топливно-энергетического комплекса, 
здравоохранение, образование, соци-
альную защиту и жилищно-коммуналь-
ное хозяйство. Так, в поправках учтены 
расходы на покрытие межтарифной 
разницы в сумме 2,2 млрд рублей; ме-
роприятия по водоснабжению и во-
доотведению; межбюджетные транс-
ферты Территориального фонда ОМС, 
лекарственное обеспечение на лечение 
орфанных заболеваний, сахарного диа-
бета, онкологии, ВИЧ-инфекции; суб-
венции на заработную плату учителям, 
воспитателям и педагогам частных до-
школьных учреждений; меры соцпод-
держки отдельных категорий граждан. 
В частности, будут проиндексированы 
выплаты на поддержку региональных 
льготников, семей с детьми. Появля-
ется и новое расходное обязательство 
– единовременная выплата гражда-
нам, поступившим на военную служ-
бу по контракту. В целом бюджетные 
ассигнования планируется увеличить 
на 9,4 млрд рублей.

Первый заместитель председателя 
Правительства Ленинградской обла-
сти – председатель комитета финан-
сов Роман Марков заверил депутатов, 
что бюджет, несмотря на текущую си-
туацию, остаётся сбалансированным. 
«До конца года мы полностью профи-
нансируем все социальные обязатель-

Депутаты Ленобласти внесли 
уточнения в бюджет на 2022 год

5 октября на внеочередном заседании Законодательного собра-
ния депутаты единогласно приняли корректировки в областной 
бюджет Ленинградской области на 2022 год и на плановый период 
2023 и 2024 годов.

ства, в том числе по заработной пла-
те. Кроме того, уже сейчас необходимо 
формировать резерв на 2023 год. Нача-
ло года будет непростым с учетом двух 
новшеств: отмены режима консолиди-
рованной группы налогоплательщи-
ков и введения единого налогового пла-
тежа. Предполагаем, что на 1 января 
у нас будет сформирована подушка 
безопасности, которая позволит осу-
ществлять первоочередные выплаты», 
– подчеркнул он.

Роман Марков поблагодарил де-
путатов и Контрольно-счётную палату 
за оперативность при рассмотрении 
главного финансового документа реги-
она. Все руководители парламентских 
фракций также высказались в под-
держку документа.

Депутаты задали уточняющие во-
просы, касающиеся строительства 
ледовой арены во Всеволожске, бюд-
жетных ассигнований на исполнение 
судебных актов по искам, сокраще-
ния расходов на праздничные меро-
приятия, а также увеличения средств 
на содержание военно-учетных столов 
в связи с возросшей нагрузкой и вы-
плат мобилизованным.

«Принимаемыми корректировка-
ми урегулированы вопросы, требующие 
оперативного решения, в том числе 
касающиеся компенсации межтариф-
ной разницы, о чем подробно говори-
лось на заседании постоянной комиссии 

по жилищно-коммунальному хозяйству 
и топливно-энергетическому комплек-
су», – отметил председатель бюджетной 
комиссии ЗакСа Николай Пустотин 
(«Единая Россия»).

По рекомендации профильной 
комиссии законопроект единогласно 
принят сразу в первом и третьем чте-
ниях (38 – за, против и воздержавших-
ся – нет).

Комментируя важность принятия 
корректировок, председатель Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области Сергей Бебенин («Единая Рос-
сия») пояснил, что в регионе давно на-
работана схема, когда текущий бюджет 
уточняется в связи с дополнительными 
налоговыми доходами, федеральными 
поступлениями и необходимостью пе-
рераспределения расходов.

– Это третьи плановые уточнения 
бюджета. Правительство анализиру-
ет предварительные итоги исполнения 
государственных программ за текущий 
год, видит объемы, которые реаль-
но не будут исполнены, и формирует 
корректировки для перераспределения 
на другие значимые направления и мак-
симального освоения средств. Кроме 
того, в областную казну поступают 
дополнительные доходы, которые так-
же надо учесть. 11,6 млрд рублей – это 
существенная поддержка для регио-
нального бюджета, которая обязатель-
но пойдет в дело.
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Заместитель Председателя Зако-
нодательного собрания Татьяна Тю-
рина («Единая Россия») в своей при-
ветственной речи напомнила, в какое 
непростое время перемен мы живем, 
и поблагодарила всех участников до-
бровольческих сообществ, которые 
своей бескорыстной помощью откли-
каются на запросы общества.

– Находясь в Донецкой республи-
ке и на освобождаемых территориях, 
я встречала очень много молодых лю-
дей, которые в небезопасных условиях 
занимались не только тяжелым физи-
ческим трудом, помогая людям, но и вы-
полняли множество задач, связанных 
с огромным душевным сопереживанием, 
– произнесла она. – Мы гордимся эти-
ми ребятами, а также теми молоды-
ми людьми, которые в нашем и других 

Волонтерскую работу и изменения 
в Гражданском кодексе обсудили 
молодые депутаты

Очередное заседание Молодежного парламента собрало в октя-
бре лидеров общественного мнения Ленинградской области.

регионах принимают участие в до-
бровольческом деле. Как лидеры обще-
ственного мнения, как непосредствен-
ные участники этой работы будьте 
проводниками знаний о новых возмож-
ностях и формах участия в добрых де-
лах для нашей молодежи.

«Войны выигрывают не генералы, 
а школьные учителя», – напомнил 
высказывание Отто фон Бисмарка 
депутат Павел Коржавых («Единая 
Россия»), подчеркивая важность вос-
питания личности с самых ранних лет. 
Также он рассказал о существовании 
федерального проекта «Единой Рос-
сии» «Zа самбо» и попросил собрав-
шихся его поддержать.

Работа молодых парламентариев на-
чалась с обсуждения изменений в Граж-
данский кодекс в части свободного ис-

пользования произведений в учебных 
заведениях, которые представила Али-
на Коняева. Речь шла о том, что нередки 
случаи, когда школам и вузам приходит-
ся платить штрафы за использование 
в работе музыкальных произведений, 
если при этом не идут отчисления за ав-
торские права.

– При этом большинство высших 
и средних учебных заведений являют-
ся государственными или некоммерче-
скими учреждениями. Использование 
музыкальных произведений направлено 
не на получение прибыли, а преследует 
образовательные цели, – подчеркнула 
выступающая.

Штрафы за такое «незаконное» 
прослушивание музыки в школах 
и вузах достигают 300 тысяч за одну 
проверку, оформление же требуемых 
Российским авторским обществом до-
кументов обойдется примерно в 200 
тысяч в год. В связи с этим Алина 
Коняева предложила проработать 
вопрос о внесении изменений в ГК 
РФ в части полного освобождения 
государственных учебных заведений 
от уплаты вознаграждений за исполь-
зование произведений в рамках учеб-
ного процесса.

О реализации всероссийской ак-
ции #Мы вместе в условиях частич-
ной военной мобилизации доложила 
представитель комитета молодежной 
политики региона Лилия Хватцева. 
В рамках этой акции оказывается бес-
платная психологическая и юридиче-
ская помощь, а также адресная бытовая 
и гуманитарная поддержка.

Руководитель областного отде-
ления «Молодой гвардии Единой 
России» Дмитрий Мустаев расска-
зал об участии в десанте волонтеров 
на Донбассе и о той непростой работе, 
которую ведут там волонтеры. О де-
ятельности еще одной организации, 
которая делает добрые дела, – «Коман-
ды страны» доложил ее председатель 
правления Дмитрий Бубнов.

В заключительном слове председа-
тель постоянной комиссии по государ-
ственному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям Станислав Еремеев («Единая 
Россия») обратился к парламентариям 
с просьбой быть внимательнее к на-
строениям в молодежной среде, нала-
дить механизмы обратной связи. Также 
он предложил перенять лучшее от очень 
эффективной в советское время органи-
зации ДОСААФ и напомнил о важности 
работы молодежи с трудновоспитуемы-
ми подростками.
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Инициаторами вопроса стали 
Александр Смирнов и Алексей Фо-
мин (оба – «Справедливая Россия – 
За Правду»). Они объяснили, что одной 
из проблем прошлого зимнего сезона 
было отсутствие специальных мест 
для вывоза снега, так как эти места 
приравниваются к местам хранения 
опасных отходов.

По словам председателя комитета 
по жилищно-коммунальному хозяйству 
Александра Тимкова, за прошедший 
зимний период было вывезено полмил-
лиона кубометров снега, к чему было 
привлечено более тысячи единиц тех-
ники и свыше 4 тысяч работников и по-
трачено на все это было 2,5 миллиарда 
рублей. На сегодняшний день под скла-
дирование собранного снега в Ленин-
градской области определены 64 места. 
И так как за счет химических реагентов, 
которыми обрабатываются дороги, снег 
загрязняется, эти места должны отве-
чать санитарно-эпидемиологическим 
правилам. Но мест складирования снега 
касалось всего 3% от всего количества 
жалоб жителей, основная же масса воз-
мущения была в адрес его несвоевре-
менной уборки.

Александр Дрозденко напомнил, 
что проблема уборки снега в том году 
наиболее остро стояла в Мурино:

Зима близко: о проблемах уборки снега 
говорили в правительстве региона

На состоявшейся 25 октября встрече главы региона с депутатами 
Законодательного собрания Ленинградской области справедливо-
россы напомнили о сложностях со своевременной уборкой снега 
и определением мест его складирования, с которыми столкнулись 
жители региона прошлой зимой.

– Мы столкнулись с тем, что участ-
ки не были закреплены за застройщика-
ми, предпринимателями или муници-
пальным образованием, регулировать 
уборку в таких условиях сложно. Не 
должно быть ничьих территорий – 
участков, ни за кем не закрепленных, – 
подчеркнул глава региона.

Губернатор дал поручение Алек-
сандру Тимкову в преддверии сезона 
проверить схемы разграничения тер-
риторий в поселениях. В качестве же 
положительного примера была приве-
дена схема организации уборки снега 
в Кудрово, где работа каждого трак-
тора видна через систему ГЛОНАСС. 
И, по словам Александра Дрозденко, 
так должна работать вся коммунальная 
техника Ленинградской области.

В продолжение темы председатель 
комитета государственного экологиче-
ского надзора Маринэ Тоноян напомни-
ла, что за нарушения условий размещения 
снежных свалок юридические и физиче-
ские лица могут быть привлечены к ад-
министративной ответственности.

Александр Смирнов («Справед-
ливая Россия – За Правду») дал гла-
ве комитета ЖКХ совет из практики: 
ответственным лицам в контракте 
прописывать два критерия фикса-
ции труда – объем вывезенного снега 
и «машиночасы», чтобы более каче-
ственно производить оплату. Михаил 
Коломыцев («Единая Россия») в свою 
очередь предложил к организации 
спецплощадок для складирования сне-
га подключать Водоканал.
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Рассмотрение вопроса, который 
в сегодняшней ситуации волнует поч-
ти каждого жителя Ленобласти, ини-
циировал спикер парламента Сергей 
Бебенин («Единая Россия»). Высту-
пивший с докладом вице-губернатор 
Ленинградской области по безопас-
ности Михаил Ильин подчеркнул, 
что в Ленинградской области ча-
стичная мобилизация граждан осу-
ществляется в соответствии с Указом 
Президента РФ от 21.09.2022 №647. 
Для этого была создана призывная ко-
миссия Ленобласти, которую возгла-
вил губернатор Александр Дрозденко, 
и такие же комиссии муниципальных 
районов и городского округа, которые 
сразу начали свою работу.

Уже 22 сентября на совещании 
с представителями администраций 
муниципальных районов, городского 
округа Ленинградской области, воен-
ными комиссарами разных уровней 
были скорректированы задачи по во-

Частичная мобилизация в Ленобласти 
проводится в плановом режиме

Об этом было заявлено 25 октября на встрече депутатов ЗакСа Ле-
нобласти с Губернатором региона в рамках обсуждения частичной 
мобилизации.

просам реализации Указа Президента, 
в том числе даны указания о разверты-
вании пунктов предварительного сбора 
граждан и обеспечении их работы ме-
дицинским персоналом.

Всего было проведено более 10 
совещаний разного рода. Частичная 
мобилизация идет в плановом режи-
ме, и ее завершение будет зависеть 
от решения главы государства. В нача-
ле этой работы были допущены неко-
торые нарушения, которые рассматри-
вала областная призывная комиссия. 

В частности, по результатам рассмо-
трения заявлений и жалоб решением 
призывной комиссии отменены реше-
ния призывных комиссий по мобили-
зации муниципальных районов в от-
ношении 240 человек, в отношении 31 
человека решения оставлены в силе. 
На основании принятых решений 
призывной комиссии районные воен-
ные комиссариаты проводят работу 
по возвращению неправомерно моби-
лизованных граждан к местам посто-
янного проживания.

Также ежедневно рассматривают-
ся обращения о бронировании своих 
сотрудников от системообразующих 
и инновационных предприятий. Все-
го более 1000 предприятий подлежат 
такому бронированию. На данный мо-
мент еще 78 предприятий для получе-
ния брони определены в списке Мини-
стерства обороны РФ.

Затронул докладчик и проблему 
работы по мобилизации военкоматов. 
Они связаны, в первую очередь, с от-
сутствием понятных и системообразу-
ющих данных, отсутствием сверки. 
В настоящее время проводится работа 
для формирования единой информа-
ционной системы, связанной с налого-
выми органами, Пенсионным фондом 
и т. д. Выстраивается схема взаимодей-
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ствия с руководителями предприятий. 
Все направлено на то, чтобы не было 
массового разноса повесток, и все было 
в электронном виде.

В ходе доклада был поднят вопрос 
и о материальном обеспечении моби-
лизованных. Как было отмечено, боль-
шую лепту в эту работу вносят главы 
муниципалитетов, некоторые депу-
таты, общественники. Благодаря их 
усилиям было закуплено большое ко-
личество сапог, генераторов, бензопил 
и другого необходимого оборудования. 
Со своей стороны, Правительство Ле-
нобласти тоже осуществляет закупки. 
Более 10 тыс. военнослужащих области 
на данный момент обеспечены всем 
необходимым. Кроме того, бонусом 
для них приобретаются, например, 
бритвы и помазки, которые необходи-
мы солдатам для бритья.

Михаил Ильин выразил надежду 
на то, что все приобретенное для воен-
нослужащих в максимальной степени 
поможет им справиться с поставлен-
ными задачами.

В ходе обсуждения депутаты зада-
ли свои вопросы и высказали предло-
жения. Иван Апостолевский (КПРФ) 
поинтересовался сроками социальных 
выплат мобилизованным. По его дан-
ным, они не выплачиваются вовремя. 
Губернатор Александр Дрозденко 
подчеркнул, что срок выплат – 5 дней 
с момента их поступления в соцза-
щиту от военкоматов. В связи с тем, 
что они вовремя не поступают, приня-
то решение – осуществлять выплаты 
на основании списков, предоставлен-
ных администрациями и заверенных 
военкоматами. Глава региона заверил 
депутатов, что ни один призывник 
и доброволец без выплат не останется.

Что касается сумм выплат, то в Ле-
нобласти призванным на военную служ-
бу по частичной мобилизации в ВС РФ, 
установлена единовременная денеж-
ная выплата в размере 100 000 рублей. 
Добровольцам Ленобласти – 300 000.
рублей. Кроме того, военнослужащим, 
получившим увечье (ранение, конту-
зию, травму) при выполнении задач 
в ходе специальной военной операции 
установлены единовременные выплаты 
в размере: 500 000 рублей при получе-
нии увечья (ранения, контузии, трав-
мы), которое не повлекло стойкого 
расстройства функций организма, при-
водящего к ограничению жизнедеятель-
ности и вызывающего необходимость 
его социальной защиты; 750 000 рублей 
при установлении II или III группы ин-
валидности; 1 000 000 рублей при уста-
новлении I группы инвалидности. Чле-
нам семей погибших военнослужащих 
при выполнении задач в ходе специаль-
ной военной операции в равных долях 
установлена единовременная выплата 
в размере 2 000 000 рублей.

На вопрос депутата Виктора Ца-
рихина (КПРФ), есть ли факты того, 
что некоторые раненые не получили 
выплаты, прозвучал отрицательный 
ответ – таких жалоб не поступало. 
Как только из госпиталей в соцзащи-
ту поступает соответствующий доку-
мент, выплаты сразу осуществляется. 
К сожалению, выплаты задерживаются 
из федерального бюджета, и по этому 
поводу Правительство Ленобласти уже 
проводит переговоры с военными.

Александр Перминов (лидер 
фракции «Справедливая Россия – 
За Правду») поинтересовался, будут 
ли учитываться разовые выплаты мо-
билизованным в критерии нуждаемо-

сти, который заложен в Соцкодексе 
Ленобласти. Глава региона ответил, 
что они не будут влиять на это.

Лидер фракции «Единая Россия» 
Олег Петров указал на одну из про-
блем организованности в работе воен-
коматов – низкая заработная плата их 
сотрудников. С предложением о ее по-
вышении Заксобрание Ленобласти уже 
направляло обращение в Министерство 
обороны РФ, но все осталось на преж-
нем уровне. Между тем, в сегодняш-
ней ситуации частичная мобилизация 
еще острее «высветила» эту проблему: 
из-за низкой зарплаты в военкоматах 
не хватает сотрудников, чтобы спра-
виться со всеми поставленными сейчас 
перед ними задачами. Он предложил 
еще раз обратиться в Минобороны.

Депутат Андрей Гардашников 
(«Единая Россия»), в свою очередь, по-
просил обратить внимание и на низкую 
зарплату сотрудников военно-учетных 
столов. Михаил Ильин согласился 
с его предложением, отметив, что воен-
коматы – это главный мобилизацион-
ный ресурс страны. Поэтому все пред-
ложения будут проработаны совместно 
с руководством Западного военного 
округа и направлены на федераль-
ный уровень. Александр Дрозденко 
при этом добавил, что Правительство 
Ленобласти сотрудников военкоматов 
внесет в список для премирования.

Лидер фракции ЛДПР Андрей 
Лебедев поинтересовался, какой был 
поставлен план Ленобласти по частич-
ной мобилизации, и сколько призвано, 
в том числе и добровольцев. Глава реги-
она ответил, что не в праве озвучивать 
эту информацию, но отметил, что до-
бровольцы составляют примерно 20% 
от количества призванных.
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С докладом выступил замести-
тель председателя Ленинградского 
областного комитета по управлению 
государственным имуществом Борис 
Яровенко. Предоставление земельных 
участков в собственность бесплатно от-
дельным категориям граждан в регионе 
регулируется двумя областными зако-
нами – «О бесплатном предоставлении 
гражданам, имеющим трех и более де-
тей, земельных участков в собствен-
ность на территории Ленинградской 
области…» (№ 75-оз от 17.07.2018) и «О 
бесплатном предоставлении отдель-
ным категориям граждан земельных 
участков для индивидуального жи-
лищного строительства на территории 
Ленинградской области» (№ 105-оз 
от 14.10.2008).

Учитывая государственную поли-
тику в отношении многодетных семей 
и острую проблему с земельными ре-
сурсами, с момента вступления в дей-
ствие (в 2019 году) в закон № 75-оз 
были внесены существенные измене-
ния. В частности, было предусмотрено 
предоставление земельных участков 
в границах населенных пунктов, а так-
же предоставлено право выбора между 
получением в собственность бесплатно 
земельного участка и предоставлением 
меры социальной поддержки в виде 
земельного капитала в Ленинградской 
области (земельного сертификата). Его 
размер на сегодняшний день составля-
ет 350 тыс. рублей (в Санкт-Петербурге 
– 398 тыс. рублей).

На повестке дня – земельный вопрос
25 октября на встрече депутатов парламента Ленобласти с Губер-
натором региона обсуждался вопрос о реализации права отдель-
ных категорий граждан на получение земельных участков для ин-
дивидуального жилищного строительства, рассмотрение которого 
инициировал лидер фракции «Единая Россия» Олег Петров.

В 2022 году на финансовое обе-
спечение земельных сертификатов 
областным бюджетом предусмотрено 
210 млн. рублей, что эквивалентно сто-
имости 600 сертификатов. Однако, не-
смотря на совершенствование закона 
№75-оз и проводимую работу в муни-
ципальных образованиях, наблюдает-
ся увеличение очереди в муниципаль-
ных районах, близлежащих к городу 
Санкт-Петербургу, аналогичная ситуа-
ция складывается в рамках реализации 
закона № 105-оз.

С учетом этого, Леноблкомимуще-
ство предложило ряд мер. В частно-
сти, уменьшить минимальный размер 
предоставляемых участков и зафикси-
ровать его (и в сельских, и городских 
поселениях) на уровне 0,06 га (6 со-
ток). Кроме того, необходимо диффе-
ренцированно подходить к выплате 
земельных сертификатов с учетом ка-
дастровой стоимости земли в муници-
палитетах, а также предоставить пра-
во на получение таких сертификатов 
и другим категориям граждан по 105-оз.

Глава региона Александр Дроз-
денко высказал свое мнение на этот 
счет. Не всегда можно предоставить 
участки только размером 6 соток из-
за их контуров, поэтому ограничивать 
этим размером будет затруднитель-
но. А дифференцированный подход, 
конечно, нужен. В любом случае, 
по всем этим вопросам необходимо 
консультироваться с главами райо-
нов и администраций. Кроме того, 

Губернатор не исключил возможно-
сти предоставления гражданам, про-
живающим в одном районе, земель-
ных участков в другом. Также, по его 
мнению, можно предоставить право 
получать земельные участки в ДНП 
и СНТ. В любом случае, законодатель-
ство надо совершенствовать.

Инициатор рассмотрения вопро-
са Олег Петров при этом отметил 
необходимость более тесного взаимо-
действия с муниципальной властью. 
По его мнению, органы МСУ надо за-
интересовать, чтобы они предоставля-
ли земли гражданам с готовой инфра-
структурой. «Согласно 131-му закону 
функция распределения земли принад-
лежит муниципалам, мы же обязыва-
ем их выделять участки бесплатно, 
что им не выгодно, вот и выделяют 
землю в лесах и болотах, где нет ни до-
рог, ни электричества, ни воды. В ре-
зультате люди не могут построить 
дом, а регион тратит огромные сред-
ства на проведение коммуникаций. 
Вроде хороший закон, но не работа-
ет. Надо его скорректировать, дого-
вориться, возможно, часть затрат 
муниципалам компенсировать. Тогда 
и количество предоставляемых людям 
земельных участков увеличится», – 
считает Олег Петров.

Депутат Михаил Коломыцев 
(«Единая Россия») обратил внима-
ние Бориса Яровенко на тот факт, 
что при формировании земельных 
участков приоритет чаще отдается 
многодетным семьям, получающим 
землю по закону № 75-оз, при этом жи-
тели, претендущие на получение участ-
ков по 105-му областному закону стоят 
в очереди годами. В этой связи он пред-
ложил комитету при формировании 
участков делить их поровну между 
двумя законами, чтобы очередь могла 
сдвинуться с мертвой точки.

Вице-спикера Саяда Алиева («Еди-
ная Россия») волновал вопрос сумм, 
заложенных в бюджете на создание не-
обходимой для участков инфраструк-
туры, а также возможное увеличение 
размера земельного сертификата. Бо-
рис Яровенко ответил, что в бюджете 
2022 года на создание инфрастуктуры 
было заложено 326 млн рублей.

На вопрос депутата Николая 
Пустотина («Единая Россия») о воз-
можности предоставления земельных 
участков гражданам из земель Мино-
бороны, докладчик ответил, что такое 
предложение регион уже направлял 
на федеральный уровень, но его рас-
смотрение приостановлено.
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Этот вопрос поднял депутат Ми-
хаил Коломыцев («Единая Россия»), 
он обратил внимание собравшихся 
на то, что проблема незавершенного 
строительства жилых домов в регионе 
по-прежнему актуальна, и поинтересо-
вался механизмами ее решения. С от-
ветом выступил председатель комитета 
государственного строительного над-
зора и государственной экспертизы 
Андрей Семчанков.

Ленинградская область уже не-
сколько лет является лидером в Рос-
сийской Федерации по вводу жилья. 
За 2021 год было введено в эксплуата-
цию три миллиона триста тысяч ква-
дратных метров жилья, и на 1 октября 
2022 построено уже более трех милли-
онов квадратных метров. Побочным 
эффектом стремительного роста стро-
ительства стало появление проблем-
ных объектов. На 1 января 2022 года их 
было 244. Для решения этой ситуации 
привлекается Фонд развития терри-
торий, а также внебюджетные инве-
стиции частных застройщиков. В этом 
году бюджетом региона предусмотрено 
более 5 миллиардов рублей на восста-
новление прав дольщиков через феде-

Законопроект, инициированный 
председателем постоянной комиссии 
по жилищно-коммунальному хозяй-
ству и топливно-энергетическому 
комплексу Михаилом Коломыцевым 
(«Единая Россия»), продлевает срок 
действия областного закона «О льгот-
ных тарифах в сферах теплоснабже-
ния, водоснабжения и водоотведения 
на территории Ленинградской обла-
сти» до 31 декабря 2025 года.

Таким образом синхронизируются 
сроки с законом об областном бюджете 
Ленинградской области на трехлетний 
период, в соответствии с которым пред-
усмотрены расходы на компенсацию 
выпадающих доходов организаций, 
осуществляющих на территории 47 ре-
гиона теплоснабжение, водоснабжение 
и водоотведение по льготным тарифам.

В Ленинградской области все 
меньше долгостроев

Действие закона о льготных тарифах 
на тепло и воду продлили до 2025 года

О восстановлении прав обманутых дольщиков говорили 25 октя-
бря на встрече парламентариев с главой региона.

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
внесли соответствующие изменения в областной закон «О льгот-
ных тарифах в сферах теплоснабжения, водоснабжения и водоот-
ведения на территории Ленинградской области».

ральный Фонд, а общий объем средств 
за период с 2019 по 2023 год составит 
почти 11 миллиардов при потребности 
19,6 млрд.

В результате этой работы в 2022 
году удалось исключить из реестра 102 
проблемных объекта, 15 из которых 
ввели в эксплуатацию, восстановив 
права более трех тысяч дольщиков. 
Так, количество проблемных объектов 
в Ленинградской области удалось со-
кратить до 142-х.

До конца года планируется ввести 
12 домов, и еще 8 объектов строятся 
с опережением графика и будут введе-
ны в эксплуатацию в начале 2023 года. 
Таким образом, количество обманутых 
дольщиков сократится на 3 тысячи, се-
годня их количество составляет 19 335 

«Мы вносим правки в закон, ко-
торый позволяет нашему населению 

человек. А в список недобросовестных 
на сегодняшний день внесены 63 за-
стройщика.

Андрей Семчанков отметил, 
что, несмотря на активную работу, ко-
торую ведет в этом отношении прави-
тельство региона, тормозят строитель-
ство проблемы с поставками материала 
и возросшие цены.

Депутаты интересовались у руко-
водителя профильного комитета хо-
дом строительства проблемных домов 
в своих округах. Так, Николая Кузь-
мина волновал ход работ сосновобор-
ского ЖК «Солнце», а Вадима Будеева 
(оба КПРФ) – ЖК «Ладожская симфо-
ния» в Шлиссельбурге. Оба объекта 
уже на финишной прямой и будут сда-
ны в конце этого года.

пользоваться льготами на коммуналь-
ные услуги и на основании которого 
выплачивается межтарифная разни-
ца ресурсоснабжающим организациям, 
устанавливая срок его действия на три 
года вместо одного, как делалось ранее. 
Закон защищает население, обеспечи-
вая ему тарифы ниже экономически 
обоснованных», – пояснил Михаил Ко-
ломыцев.

По рекомендации комиссии 
по ЖКХ и ТЭК законопроект принят 
во втором и третьем чтениях. Закон 
вступает в силу с 1 января 2023 года.
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Заместитель председателя коми-
тета общего и профессионального 
образования региона Елена Бойцова 
доложила:

– Закон, который мы принимаем 
ежегодно в течение многих лет, ка-
сается финансирования учреждений 
дошкольного и общего образования, 
и сегодня мы утверждаем нормативы, 
по которым будет исчисляться зара-
ботная плата в следующем году.

Так, с 1 сентября 2023 года зарплата 
педагогов дошкольного и общего об-
разования индексируется на 9%. Пред-
усмотрен уровень средней заработной 
платы педагогов общего образования 
в размере 55 660 рублей. Целевой по-
казатель уровня заработной платы 
педагогов дошкольного образования 
составляет 50 733 рубля. При этом до-
ходы молодых специалистов, только 
пришедших в школу из вуза, составля-
ют примерно 30 тысяч рублей, отвечая 
на вопрос Андрея Лебедева (ЛДПР), 
отметила докладчик.

Говоря о заработках педагогов, ру-
ководитель фракции «Справедливая 
Россия – За Правду» Александр Пер-
минов попросил учесть, что достойные 
цифры складываются за счет невероят-
ной нагрузки, которая в современной 
школе возросла в разы. Олег Петров 
(лидер фракции «Единая Россия») на-
помнил о проблеме нехватки предмет-
ников в учреждениях общего образова-
ния. И особенно остро это ощущается 
в маленьких школах. По его мнению, 

Рассматривая изменения в ста-
тью 3.7 областного закона «Социаль-
ный кодекс Ленинградской области», 
было отмечено, что согласно пункту 
5 части 1 указанной статьи право 
на обеспечение транспортным сред-
ством предоставляется многодетной 
семье, имеющей шесть и более детей, 
при отсутствии фактов привлечения 
в течение года, предшествующего 
дню обращения, членов этой семьи 
к административной ответственно-
сти за совершение административных 
правонарушений, в том числе в обла-

Педагогам Ленобласти 
проиндексируют зарплаты в новом 
учебном году

Незначительно нарушившие ПДД родители шестерых 
могут рассчитывать на автомобиль в подарок

Нормативы финансового обеспечения государственных гарантий 
реализации прав на получение общедоступного и бесплатного до-
школьного, начального, основного и среднего общего образова-
ния в Ленинградской области на 2023 год приняли парламентарии 
на очередном заседании Законодательного собрания.

Так решили депутаты на очередном, 23-м, заседании Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти, состоявшемся 26 октября.

решением этой проблемы может стать 
возвращение в педагогические вузы це-
левого обучения с обязательным усло-
вием отработки.

– Школа справляется с многократ-
но увеличенными задачами, – выступи-
ла педагог с большим стажем депутат 
Ольга Ковальчук («Единая Россия»). 
– Всё, что мы сегодня могли сделать 
в соответствии с нашим бюджетом, 
мы сделали, ведь самые большие траты 
областной казны идут на образова-
ние. Школа давно бьется за то, что-

сти дорожного движения. Это лишает 
многодетную семью права на получе-
ние соцподдержки.

В целях проработки возможности 
исключения указанного требования 
комитетом был проведен анализ отка-
зов предоставления меры социальной 
поддержки. Так, за период 2021-2022 
годов было установлено, что из-за этой 
нормы по 9 заявлениям граждан были 
вынесены отказы в предоставлении 
многодетным автомобиля. При этом 
ни один из возможных получателей со-
цподдержки, нарушивший ПДД, не был 

бы платили не за среднюю зарпла-
ту, а за ставку, но пока ни в стране, 
ни в Ленинградской области нет та-
кой возможности. 

Председатель постоянной комис-
сии по бюджету и налогам Николай 
Пустотин («Единая Россия») подтвер-
дил слова коллеги, сказав, что на нуж-
ды системы образования выделено 
почти 30% бюджета региона, и предло-
жил парламентариям принять законо-
проект в трех чтениях. Что было под-
держано единогласно.

лишен права управления транспорт-
ным средством.

Законопроектом предлагается уточ-
нить указанное требование, исключив 
требование об отсутствии фактов при-
влечения членов многодетной семьи 
к административной ответственности 
за правонарушения в области дорож-
ного движения, за совершение которых 
не предусмотрена административная 
ответственность в виде лишения права 
управления транспортным средством.

Законопроект был принят во вто-
ром и третьем чтениях.
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Его инициаторами стали Татья-
на Тюрина и Дмитрий Рытов (оба – 
«Единая Россия»).

В Ленинградской области специаль-
ные условия для профессионального 
обучения и переподготовки инвалидов 
из числа участников СВО, а также со-
ответствующие образовательные про-
граммы создаются на площадке Муль-
тицентра социальной и трудовой 
интеграции, чья деятельность направ-
лена также и на социальную и трудовую 
интеграцию инвалидов в общество.

– Этот законопроект – отклик 
на запрос сегодняшнего дня в профес-
сиональной реабилитации и оказании 
различной помощи для получивших 
ранения в ходе СВО военнослужащих, 
– выступила вице-спикер Законода-
тельного собрания Татьяна Тюри-
на. – Мультицентр первым в стране 
подготовил специальные программы 
переподготовки для освоения новых 
профессий данной категории граждан. 
Таким образом мы законодательно со-
провождаем большую работу, которая 
проделана группой Мультицентра. Да-

Депутаты Михаил Коломыцев 
и Андрей Гардашников (оба – «Единая 
Россия») инициировали проект закона, 
вносящего изменение в областной за-
кон «О праздничных днях и памятных 
датах Ленинградской области», и пред-
ложили установить новую памятную 
дату Ленинградской области «День на-
чала работы «Дороги Победы» в 1943 
году – 5 февраля».

Новые профессии для ветеранов СВО

«Дороге той в Отечестве «Победы» 
дали имя»…

26 октября депутаты приняли изменения в статью 21 закона «Об 
образовании Ленинградской области», благодаря которым по-
лучившие увечья герои специальной военной операции на тер-
риториях ДНР, ЛНР и Украины получат помощь в профессио-
нальной переподготовке.

26 октября на заседании областного парламента депутаты утвер-
дили новую памятную дату – День начала работы Дороги Победы.

лее такая модель переподготовки пред-
лагается для тиражирования по всей 
Российской Федерации.

Отметим, что это предполагает 
не только программы профессиональ-
ной подготовки и переподготовки 
для освоения новой профессии, кото-
рая будет соответствовать состоянию 
здоровья вернувшегося военнослужа-
щего, но и предоставление медицин-
ских, психологических и социальных 
услуг, сопровождаемое проживание 
и трудоустройство.

Председатель комитета по социаль-
ной защите населения Анастасия Тол-
мачева отметила, что получившие уве-

«Дорога Победы» – это времен-
ная железнодорожная линия Поля-
ны — Шлиссельбург, действовавшая 
с 5 февраля 1943 года по 10 марта 1944 
года и служившая для доставки грузов 
в блокадный Ленинград.

Строительство железной дороги 
началось через несколько дней после 
прорыва блокады. Ее строили и воен-
ные, и гражданские, среди последних 

чья и травмы ветераны СВО сначала 
обращаются в их ведомство за соцпод-
держкой, а далее подключаются про-
фильные организации: комитет по тру-
ду и занятости и Мультицентр.

Олег Петров (руководитель фрак-
ции «Единая Россия») озвучил мне-
ние остальных парламентариев о том, 
что данный законопроект сегодня 
остро необходим и предложил иниции-
ровать подобный для тех, кто вернулся 
с других войн, если в ходе мониторинга 
это окажется необходимым.

В результате обсуждения парла-
ментарии приняли законопроект сразу 
в трех чтениях.

были в основном женщины – всего 
около пяти тысяч человек. .Для воз-
ведения моста надо было забить 2650 
свай, переработать 3 тысячи кубоме-
тров леса. За 12 суток, на протяжении 
которых работы не прекращались 
ни днем, ни ночью, мост длиной 1300 
метров был построен. 2 февраля 1943 
года по нему прошел первый поезд со 
стройматериалами. 5 февраля Шлис-
сельбургская трасса была введена 
во временную эксплуатацию: 33 ки-
лометра главного пути от Шлиссель-
бурга до Полян, были готовы принять 
составы с грузами. А утром 7 февраля 
1943 года, после 17-месячного пере-
рыва — в Ленинград, на Финляндский 
вокзал, прибыл первый грузовой по-
езд с продовольствием.

«Дорога Победы» сыграла важ-
ную роль в обороне Ленинграда, 
в том числе, и в полном снятии бло-
кады. Героический подвиг строителей 
магистрали, локомотивных бригад, 
восстановителей достоин того, чтобы 
о нем помнили.

Законодательное закрепление дня 
начала работы Дороги Победы, по мне-
нию авторов законопроекта, увековечит 
память об этом важном военно-истори-
ческом событии для будущих поколе-
ний жителей Ленинградской области.

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях.
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Так был рассмотрен проект фе-
дерального закона «О ежегодной де-
нежной выплате в связи с началом 
учебного года», которым предлага-
ется установить ежегодную выплату 
к началу учебного года в размере 15000 
рублей на каждого ребенка, осваива-
ющего образовательные программы 
начального, основного или среднего 
образования. По мнению инициаторов, 
установление такой выплаты станет 
существенным подспорьем в процессе 
сбора детей в школу.

Еще одной инициативой стал про-
ект федерального закона «О внесении 
изменений в Кодекс Российской Феде-
рации об административных правона-
рушениях в части усиления ответствен-
ности за рекламу, распространяемую 
по сетям электросвязи».

Законопроект разработан в целях 
ужесточения методов борьбы со спа-
мом рекламных телефонных звон-
ков. По словам инициаторов, будучи 
очень удобным и простым средством 
для контактирования с людьми, неко-
торые компании и предприниматели 
занимаются обзвоном граждан, пыта-
ясь привлечь новых клиентов заманчи-
выми предложениями. Причем звонки 
с одним и тем же предложением могут 

Три инициативы направлены на федеральный уровень
26 октября на заседании Законодательного собрания депутаты рассмотрели сразу три инициативы 
своих коллег Андрея Лебедева и Игоря Рихтикова (оба – ЛДПР).

поступать гражданам регулярно, если 
рекламное предложение записано зара-
нее, а звонки осуществляет автомати-
ческий номеронабиратель.

Практика спам-звонков также рас-
пространена среди кредитных и ми-
крофинансовых организаций, предла-
гающих взять кредит или микрозайм 
на выгодных условиях.

Инициаторы законопроекта пред-
лагают увеличить размеры админи-
стративных штрафов за нарушение ре-
кламодателем, рекламопроизводителем 
или рекламораспространителем зако-
нодательства о рекламе: для граждан 
от 20 до 80 тысяч рублей, для должност-
ных лиц – от 80 до 300 тысяч рублей 
и для юридических лиц – от 500 тысяч 
до трех миллионов рублей. Кредитные 
и микрофинансовые организации, ко-
торые, рекламируя свои услуги, сооб-
щают не все условия займов (кредитов), 
депутаты также предлагают штрафо-
вать на суммы: должностных лиц – от 40 
до 100 тыс рублей, юридических лиц – 
от 600 тыс до 1,6 миллиона рублей.

«Практика спам-звонков не только 
противозаконна, но и создает благопри-
ятные условия для телефонных мошен-
ников. В особенности тех, кто путем 
голосовой записи разговора с жертвой 

использует обрывки фраз для незакон-
ного обогащения, обчищая банковские 
счета или оформляя на жертву кредит-
ные договоры», – считают инициаторы.

И третья инициатива Андрея Ле-
бедева и Игоря Рихтикова касалась 
внесения изменений в Федеральный 
закон «О страховых пенсиях». Законо-
проектом предполагается провести пе-
рерасчет страховой пенсии по старости 
исходя из максимального значения ин-
дивидуального коэффициента, сделав 
корректировку размера страховой пен-
сии работающим пенсионерам, которые 
были приостановлены в соответствии 
с Федеральным законом «О страховых 
пенсиях». В настоящий момент увеличе-
ние размера страховой пенсии для рабо-
тающих пенсионеров возможно только 
на 3 балла за год, авторы законодатель-
ного проекта предлагают увеличить 
этот показатель до 10 баллов.

Также депутаты предложили воз-
обновить с 1 января 2023 года индек-
сации страховых пенсий работающих 
пенсионеров.

Все три инициативы были поддер-
жаны на заседании Законодательного 
собрания и направлены для дальней-
шего рассмотрения в Государствен-
ную Думу.

НОВОСТИ
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В заседании приняли участие чле-
ны комитета – представители законо-
дательных органов власти субъектов 
Северо-Западного федерального окру-
га. Ленинградскую область также пред-
ставляли депутаты Александр Русских 
и Никита Коваль.

Сразу два проекта обращения 
к Председателю Правительства РФ 
В.М. Мишустину поступило от ЗакСа 
Ленобласти. Первое из них – об установ-
лении мер, направленных на устранение 
случаев мошенничества при предостав-
лении физическим лицам микрозаймов 
без их личного присутствия. 

Инициативу представил Никита 
Коваль, который был ее разработ-
чиком. Для решения этой проблемы 
депутаты предлагают внести соответ-
ствующие изменения в статью 7 Феде-
рального закона № 115-ФЗ «О проти-
водействии легализации (отмыванию) 
доходов, полученных преступным 
путем, и финансированию террориз-
ма», направленные на установление 
запрета предоставления микрофинан-
совыми организациями микрозаймов 
физическим лицам без их личного 
присутствия (по аналогии с кредитны-
ми организациями) либо требования 
о проведении идентификации физиче-
ского лица посредством видеозвонка, 
проводимого с помощью системы рас-
познавания лиц, с предварительным 
размещением биометрических персо-
нальных данных такого лица в единой 
биометрической системе.

Парламентарии Северо-Запада 
поддержали ленинградских коллег, 
при этом многие высказали мнение 
о необходимости вообще полного за-
прета выдачи микрозаймов.

Второе обращение касается вклю-
чения Ленинградской области в число 
регионов, где проводится эксперимент 
по установлению специального нало-
гового режима «Автоматизированная 
упрощенная система налогообложе-
ния». Эксперимент по введению специ-
ального налогового режима введен 
в Москве, в Московской и Калужской 
областях, а также в Республике Татар-
стан. Санкт-Петербург присоединится 
к эксперименту с 1 января 2023 года.

«С учетом активного агломера-
ционного процесса, охватывающего 
Санкт-Петербург и Ленинградскую 
область, эффективное совместное раз-
витие двух регионов требует синхро-
низации налогового законодательства. 
Единообразие применяемых налоговых 
режимов позволит обеспечить един-
ство проводимой регионами налоговой 

Николай Пустотин: «Основная 
задача работы нашего комитета 
– выработка единых решений 
по проблемам, которые возникают 
в регионах Северо-Запада»
13 октября на базе Законодательного собрания Ленинградской 
области состоялось заседание постоянного комитета Парламент-
ской Ассоциации Северо-Запада России по экономической поли-
тике и бюджетным вопросам под руководством Николая Пустотина.

политики и будет способствовать 
экономической интеграции двух субъ-
ектов. Полагаем, что участие в экспе-
рименте регионов, входящих в единую 
агломерацию, должно быть совмест-
ным», – сказал Николай Пустотин. 
Он также отметил, что введение новой 
системы налогообложения имеет ряд 
несомненных плюсов для налогопла-
тельщиков Ленинградской области: 
значительное упрощение ведения нало-
гового учета, сокращение администра-
тивных расходов, создание наиболее 
благоприятных экономических и фи-
нансовых условий функционирования 
субъектов малого бизнеса. Эта иници-
атива законодателей Ленобласти также 
была поддержана.

Поддержку получило и обращение 
к Председателю Правительства РФ М.В. 
Мишустину о необходимости совер-
шенствования нормативно-правового 
регулирования деятельности по раз-
дельному сбору и накоплению твердых 
коммунальных отходов и использова-
нию вторичных ресурсов, иницииро-
ванное Мурманской областной Думой. 

Государственный Совет Респу-
блики Коми предложил обратиться 
в Правительство РФ по вопросу о воз-
можности участия в новой программе 
переселения граждан из аварийного 
жилья отдельных муниципальных об-
разований субъектов Российской Феде-
рации, которые завершили программу 
по переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда, признанного тако-
вым до 1 января 2017 года.

После основной повестки заседания 
члены комитета заслушали информа-
цию о передовых технологиях в работе 
МФЦ Ленинградской области, с которой 
выступил его директор Сергей Есипов. 
Прозвучавшая информация вызвала 
не только живой интерес, депутаты вы-

сказали и ряд предложений по законо-
дательному урегулированию некоторых 
вопросов. Так, представитель от Собра-
ния депутатов Ненецкого автономного 
округа Наталья Кардакова высказала 
мнение о необходимости законодатель-
но закрепить за МФЦ возможность ре-
гистрации браков, так как, например, 
в НАО некоторым молодоженам прихо-
дится добираться по 3 часа на вертолете 
до ближайшего ЗАГСа.

Это предложение члены комите-
та решили взять в разработку, а также 
предложения, озвученные Алексан-
дром Никулиным (Заксобрание Ка-
лининградской области) и касающиеся 
ряда важных вопросов: своевременно-
го выстраивания межбюджетных от-
ношений, финансирования оказания 
медицинской помощи и финансового 
обеспечения полномочий, переданных 
регионам федеральным центром.
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МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ

Заседание собрало представителей 
11 парламентов Северо-Запада во гла-
ве с его председателем – вице-спикером 
Псковского областного Собрания де-
путатов Виктором Остренко.

Открылась рабочая встреча обсуж-
дением вопроса о внесении изменений 
в Федеральный закон от 25 июня 2002 
года №73-ФЗ «Об объектах культур-
ного наследия (памятниках истории 
и культуры) народов Российской Феде-
рации». О данной инициативе доложил 
заместитель председателя Правитель-
ства Ленинградской области – предсе-
датель комитета по сохранению куль-
турного наследия Владимир Цой.

Законопроектом предусматривает-
ся возможность органов охраны объ-
ектов культурного наследия принимать 
решение о включении или не включе-
нии в Единый реестр ОКН объектов, 
которые были выявлены до принятия 
изменяемого Федерального закона 
без проведения государственной исто-
рико-культурной экспертизы. Данная 
новелла призвана повысить эффектив-
ность осуществления государственной 
охраны ОКН, а также сократить расхо-
дование бюджетных средств.

– В Ленинградской области более 
двух тысяч объектов, которые были 
выявлены до вступления в силу это-
го закона, – объяснил суть инициа-
тивы Владимир Цой. – Учитывая, 
что средняя стоимость государствен-
ной историко-культурной экспертизы 
на включение составляет порядка 250 

Вопросы культуры и туризма 
на повестке парламентариев 
Северо-Запада
13 октября Законодательное собрание Ленинградской области 
приняло делегацию депутатов комитета парламентской ассоциа-
ции Северо-Запада России по культурной политике и туризму.

тысяч рублей, затраты для бюджета 
оказываются колоссальными. Поэтому 
мы выступаем с предложением дать 
право региональным органам охраны па-
мятников без государственной истори-
ко-культурной экспертизы включать 
либо принимать решение об исключе-
нии из списка этих объектов и утвер-
дить это право на уровне закона.

Законопроект также предусматри-
вает введение понятия «Содержание 
объекта культурного наследия». Не-
обходимость введения данного опре-
деления обусловлена сложившейся 
правовой неопределенностью, а также 
излишней бюрократической и финан-
совой нагрузкой на собственников 
пользователей ОКН, что в свою оче-
редь негативно сказывается на состо-
янии наследия.

Еще одна инициатива област-
ного правительства касалась внесе-
ния изменений в Федеральный закон 
от 12.02.1998 № 28-ФЗ «О гражданской 
обороне» в части включения положе-
ний по защите объектов культурного 
наследия, включенных в единый го-
сударственный реестр объектов куль-
турного наследия (памятников исто-
рии и культуры) народов Российской 
Федерации.

– В текущих условиях нестабиль-
ной международной обстановки объек-
ты культурного наследия нуждаются 
в особой защите и охране, – проком-
ментировал глава комитета. – Мы счи-
таем, что закрепление норм о защи-

те объектов культурного наследия, 
включенных в Единый государствен-
ный реестр, позволит обезопасить их 
в деструктивных условиях ведения во-
енных действий.

Парламентарии Северо-Запада 
поддержали инициативы, о которых 
доложили члены Правительства Леноб-
ласти и предложили ленинградским 
коллегам внести его в повестку следу-
ющего заседания Комитета для приня-
тия консолидированной инициативы 
от ПАСЗР.

Продолжилась рабочая встреча вы-
ступлением еще одного представителя 
принимающей стороны: председатель 
комитета по культуре и туризму Ленин-
градской области Евгений Чайков-
ский доложил о реализации в регионе 
национального проекта «Культура», 
а также о развитии внутреннего ту-
ризма. Также парламентарии заслуша-
ли доклад председателя профильной 
комиссии по туристской индустрии 
парламента Санкт-Петербурга Елены 
Раховой о развитии в городе на Неве 
свадебного туризма.

Большую поддержку депутатов 
вызвали: инициатива снизить возраст 
участников программы «Пушкинская 
карта» с 14 до 10 лет (предложение 
представителей Новгородской об-
ластной Думы), обращение в Госдуму 
с просьбой о дополнительном финан-
сировании модернизации поселко-
вых досуговых центров, поступившее 
от коллег из Архангельской области, 
предложение по обеспечению памятни-
ков деревянного зодчества, вынесенное 
на обсуждение Законодательным со-
бранием Республики Карелия. К работе 
над данными вопросами члены комис-
сии вернутся на следующих заседаниях 
парламентской ассоциации.

– Впечатления от работы пар-
ламентской ассоциации всегда очень 
хорошие: вопросы подготовлены и от-
работаны, – поделилась председатель 
постоянной комиссии по образованию, 
науке, культуре, туризму, спорту и де-
лам молодежи областного ЗакСа Мари-
на Левченко. – Приятно, что коллеги 
высоко оценили работу нашего земляка, 
большого профессионала своего дела – 
Владимира Цоя. Поднятые им пробле-
мы очень злободневны, у муниципалов 
возникает много вопросов, касающих-
ся охраны памятников и последующей 
работы по их лицензированию. Взвол-
новал также и вопрос сохранения дере-
вянного зодчества: хотелось бы, чтобы 
эти великолепные памятники смогли 
увидеть наши дети и внуки.






